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COMUNIDAD:   Ayuso presenta
 en Frankfurt el potencial de la región

Entrevistamos al Alcalde de Algete, Fernando 
Romo, que nos cuenta, tras cumplir un año de 
legislatura, cómo han trabajado para mejorar el 
presente y afrontar el futuro de Algete.    P.  14 

ALGETE:  El Alcalde, Fernando Romo, 
pone a Algete mirando al futuro

La Presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha presentado en Frankfurt 
el potencial de la región de Madrid como 
plaza financiera de referencia en Europa.    P. 18

  SANSE

VALDEOLMOS-ALALPARDO:   Miguel Ángel Medranda, una garantía con los pies en el suelo
Transcurrido un año de legislatura, el alcalde 
de Valdeolmos-Alalpardo, Miguel Ángel 
Madranda, nos dice que este año está siendo 
de continuidad de los trabajos que estaba 
llevando a cabo el ayuntamiento en la anterior 

legislatura y que están desarrollando los 
nuevos proyecto del propio ayuntamiento. 
También nos cuenta en la entrevista que 
están trabajando para que el municipio 
sea aún más seguro, de lo orgulloso que 

está de su equipo de Protección Civil y en 
la preparación de las Fiestas Patronales 
de Valdeolmos y Alalpardo en el próximo 
agosto, invitando a todo el que quiera acudir, 
porque será bien recibido.   P.  10

Lucía Fernández, Alcaldesa Popular de 
San Sebastián de los Reyes, y su Equipo de 
Gobierno, han hecho balance de su primer 
año en el gobierno municipal. En páginas 
interiores, la Alcaldesa nos lo cuenta en 
una entrevista.  P.  8

BALANCE POSITIVO 
DEL PRIMER AÑO

Entrevistamos a la Alcaldesa de 
Alcobendas, Rocío García Alcántara: 
“Desde el primer día, tenía muy claro 
que debía trabajar para recuperar de 
nuevo el dinamismo y el liderazgo que 
había perdido Alcobendas durante los 
últimos cuatro años de un gobierno 
tripartito de izquierdas y que para 
conseguirlo era fundamental un 
gobierno estable. Un gobierno con una 
gestión eficaz de los recursos públicos, 
con unas medidas que impulsan 
a Alcobendas como locomotora 
económica para crea más empleo 
y atraer nuevas empresas y unos 
presupuestos municipales de casi 200 
millones de euros pensados para las 
familias y con 39 millones de euros de 
inversiones.”.   P.  3

Rocío García Alcántara hace balance
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Editorial

La noticia
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Evidentemente nos referimos al "Dream 
Team" del Deporte local, del Deporte 
de Sanse. El pasado miércoles 26 de 
junio, Carlos Delgado, Director General 
de Deportes del Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes recibió una 
comida/homenaje en reconocimiento a 
una larga y fructifera carrera profesional 
vinculada al Deporte de la ciudad, que en 
sus inicios era pueblo. Podríamos decir 
que Carlos representa con ejemplaridad 
todo lo que ha sido Deporte en Sanse...con 
profesionalidad, eficiencia, saber hacer, 
prudencia y educación, vital y deportiva. 
Este hecho me hace recordar cómo a 
finales de los 70, principios de los 80, un 
grupo de visionarios, encabezados por 
José Luis Blanco Velasco, como Concejal 
de Deportes - que después llegaría a 
ejercer como Alcalde a principios de los 
90 del siglo pasado, en plena eclosión 
olímpica de la Barcelona del 92, que lo fue 
para toda España - supo organizar y poner 
en marcha una planificación deportiva 
organizativamente bien estructurada y 

con dirigentes deportivos que supieran 
de la materia y ejercieran de correa de 
transmisión. Para ello, Blanco se arropó, y 

se arropó bien porque dio con José Luis 
Jaráiz "Jimi", con Carlos Delgado y con 
Arturo Carretero, sin olvidar a Oliver y a 

Gabi como parte integrante del Team, o a 
las posteriores incorporaciones de Ángel 
Buenache, Matías Ruiz y Tomás Vallés. 

Este grupo de avanzados visionarios supo 
poner en marcha, de manera decidida y 
valiente, un modelo de Gestión Deportiva 

que, por su éxito, posteriormente 
fue trasladado a muchos municipios 
españoles a través de la FEMP, de la que 
Blanco era el Presidente de la Comisión 
de Deportes desde su fundación, 1982, 
y Carlos Delgado, Responsable de la 
Comisión Técnica. Además, el modelo 
de programa fue exportado a un buen 
número de paises de América del Sur. 
Este equipo, nuestro "Dream Team" del 
Deporte en la Zona Norte de Madrid, si nos 
permiten la expresión, recibió en el año 
1987 el reconocimiento a nivel nacional. Se 
trajeron para Sanse el Premio Nacional de 
Deportes, un destacado reconocimiento 
a la política deportiva de entre todas 
las ciudades y pueblos de España...algo 
impensable hoy en día. Este grupo de 
adelantados supo ver, ya en aquellos años, 
que el Deporte es Salud, y se pusieron 
manos a la obra con conocimiento y 
empeño. Con la despedida de Carlos 
Delgado, se cierra un círculo abierto 
hace más de 4 décadas y solo nos queda 
decir...¡GRACIAS POR TANTO, AMIGOS!.

Con Carlos Delgado se jubila el “Dream Team” del Deporte

¡Más vale perder un 
minuto en la vida...
...que la vida en un minuto! Eso es lo 
que nos decía un slogan ochentero de la 
Dirección General de Tráfico cuando se 
aproximaban estas fechas, las fechas de 
los desplazamientos veraniegos y casi 
todos a la vez...salidas y retornos y salidas y 
retornos, todos mezclados simultaneando. 
Y éste es el momento en el que nos 
toca pedir a todos que extrememos la 
prudencia, que respetemos los límites 
de velocidad y las señales de tráfico, 
que desterremos la ingesta de alcohol 

y pensemos que los otros conductores 
no son rivales o contrincantes a batir, 
que estamos todos en el mismo barco 
y tenemos que contemplarnos como 
compañeros de viaje...Cero piques, 
Amigos. Pensemos que con una estupida 
maniobra, realizada más allá de los 
permitido, podemos acabar con la vida de 
cualquiera, además de la propia. 
Era bueno es slogan porque en un trayecto, 
en un viaje, ¿dónde va un minuto?...o diez, 
o veinte. Escucha la radio relajadamente, 
ponte música si llega el sueño, habla con el 
pasaje, canta con los niños, para y tómate 
algo si estás fatigado.
Piensa que vas a disfrutar y, lo que es mejor, 
que tienes que volver para incorporarte a 

la cotidianidad del otoño/invierno, y hacer 
que la Vida siga y siga con normalidad. No 
nos cansaremos de decirlo...¡Prudencia, 
Amigos, Prudencia!

Tolerancia Cero
Estamos abordando la segunda mitad del 
año, de 2024, y las cifras de la Violencia de 
Género empiezan ya a hacernos temblar. 
Parecía que íbamos bien pero los últimos 
asesinatos nos hacen pensar  que cuando 
lleguemos al mes de diciembre estaremos 
bailando en las cifras habituales. No somos 
capaces de bajarlas significativamente y, 
lo que es más preocupante, el verano con 
sus altas temperaturas y, tal vez, con un 

consumo de alcohol  más acusado que nos 
haga perder los estribos con más ligereza, 
con más facilidad. Es muy triste seguir 
contemplando en los Ayuntamientos 
de España cómo hay que comenzar, 
de manera inevitable, guardando un 
respetado minuto de silencio por las 
víctimas de la Violencia de Género que 
siguen ocasionándose un mes y otro. 
Tenemos un problema sobre el que 
tenemos que seguir trabajando, aunando 
esfuerzos. No es normal que cuando casi 
ha transcurrido un cuarto del siglo XXI 
sigamos con estos datos lametables. 
Hablamos de respeto a ala vida y si ni 
para esto somos capaces de ponernos de 
acuerdo...¡Apaga y Vámonos!
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Alcaldesa, transcurrido el 
primer año de gobierno, 
¿se lo esperaba así?
   
Desde el primer día, tenía muy claro que 
debía trabajar para recuperar de nuevo 
el dinamismo y el liderazgo que había 
perdido Alcobendas durante los últimos 
cuatro años de un gobierno tripartito de 
izquierdas y que para conseguirlo era 
fundamental un gobierno estable. Un 
gobierno con una gestión eficaz de los 
recursos públicos, con unas medidas que 
impulsan a Alcobendas como locomotora 
económica para crea más empleo y atraer 
nuevas empresas y unos presupuestos 
municipales de casi 200 millones de 
euros pensados para las familias y con 39 
millones de euros de inversiones.

Hemos logrado 
poner en marcha más 
de 200 iniciativas en 
beneficio de los vecinos

Otra de mis líneas claras para este primer 
año era cumplir con el programa electoral 
del Partido Popular, un documento que 
es un contrato para mí con los vecinos. 
Durante estos primeros 365 días hemos 
logrado poner en marcha más de 200 
iniciativas en beneficio de los vecinos, la 
gran mayoría fruto de ese compromiso 

con todos los vecinos. Ahora, me autoexijo 
y le pido a mis concejales que no se relajen, 
y que continúen trabajando para mejorar 
el día a día de todos los alcobendeses.

¿Fundamental haber 
conseguido aprobar en 
tiempo y forma el 
Presupuesto Municipal?

Aprobar el Presupuesto Municipal de 
2024 antes de que se iniciara el año era 
muy importante porque era la gran pieza 
que nos permitiría gestionar la ciudad, 
gobernar y cumplir con nuestro programa 
electoral ampliamente refrendado por los 
vecinos. De hecho, era la primera vez que 
se lograba tras un cambio de gobierno, y 
me siento muy orgullosa. Debo agradecer 
el gran trabajo que ha hecho la primera 
teniente de alcalde, Marta Martín, 
responsable de las cuentas municipales, 
así como el equipo de profesionales que 
dirige. Estamos trabajando a fondo de 
acuerdo a ese presupuesto y poniendo en 
marcha muchos proyectos y acometiendo 
inversiones por 39 millones de euros en 
muchos proyectos que están cambiando 
y cambiarán la ciudad durante este 
mandato. 
En sólo un año, el Ayuntamiento tiene 
presupuestos vigentes en tiempo y forma, 
el Ayuntamiento ha reducido un 40% la 
deuda y volvemos a ser atractivos para las 
empresas que quieren invertir

¿Aitor Retolaza está siendo un 
buen compañero de viaje?

Nos quedamos a apenas una treintena 
de votos de lograr la mayoría absoluta 
y para el Partido Popular era esencial 
un acuerdo para generar un marco de 
entendimiento y estabilidad para las 
principales votaciones de mi Equipo 
de Gobierno, para los presupuestos 
municipales, las Ordenanzas Fiscales, los 
proyectos urbanísticos y las principales 
iniciativas políticas de una ciudad como 
Alcobendas y que suponen mejorar la 
gestión municipal. Con Aitor Retolaza ya 
hemos consensuado acuerdos políticos y 
decisiones estratégicas importantes, por 
ejemplo estamos impulsando el programa 
Ciudad Cardioprotegida para mejorar la 
respuesta municipal ante un paro cardíaco, 
también algunas modificaciones en las 
cuentas de 2024 y esperamos continuar 
con su apoyo porque creo que este 
acuerdo es principalmente beneficioso 
para todos vecinos de Alcobendas. 

¿Qué significa para la 
Ciudad de Alcobendas haber 
sido designada “Ciudad 
Europea del Deporte 2025"?

Somos la única ciudad española que recibe 

este título en dos ocasiones. Ya fuimos 
Ciudad Europea del Deporte en 2015 y de 
nuevo el año próximo. 

La designación como 
Ciudad Europea del 
Deporte 2025 es una 
excelente noticia 
para nuestra ciudad
Creo que es una excelente noticia para 
nuestra ciudad de la que debemos 
sentirnos orgullosos todos y que ha 
evaluado las políticas municipales en 
materia deportiva y la implicación de la 
ciudadanía en la práctica deportiva. Somos 
la ciudad española de más de 100.000 
habitantes con más metros cuadrados 
de instalaciones deportivas y la mitad de 
la población practica deporte dos o tres 
veces a la semana. Apostamos para que 
ningún niño se quede sin practicar su 
deporte favorito por motivos económicos 
y vamos a celebrar el próximo año los 
Juegos Olímpicos Escolares, entre otras 
actividades previstas”. Lo importante de 
todo esto es el legado que vamos a dejar 
para la ciudad y los vecinos con este título, 
no se va a quedar en algo de sólo un año.

¿Satisfecha con haber podido 
cumplir, en este primer año de 
la legislatura, con el 30% de 
su programa electoral? 

Muy satisfecha porque han sido 365 días de 
mucho trabajo, hemos puesto en marcha 
más de 200 iniciativas durante este primer 
año y, en porcentaje, se han cuantificado 
en un 30% de cumplimiento del programa 
electoral. Pero no solo es un 30% cumplido 
porque, además, otro 50% adicional ya 
está en una fase de implementación para 
ser una realidad antes de mayo de 2027. 

Son cifras que resumen 
un balance muy 
positivo de este primer 
año de gobierno

Son cifras que resumen un balance muy 
positivo de este primer año de gobierno, 
que también ha sido refrendado por 
los vecinos en las pasadas Elecciones 
Europeas. El PP ha logrado casi un 46% de 
votos el pasado 9 de junio. Hemos sido la 
primera gran ciudad de la Comunidad de 
Madrid y la cuarta gran ciudad española 
con un mejor resultado para el Partido 
Popular.

Como se reúne con todo aquel 
vecino que se lo solicita, 
¿Cuáles son sus principales 

preocupaciones?

Durante este primer año he mantenido 
más de 300 entrevistas y he podido 
responder también más de  500 correos 
electrónicos con la iniciativa ‘Tu alcaldesa 
te escucha’ que puse en marcha nada más 
llegar a la alcaldía. Durante estos meses 
intensos de escucha activa, puedo decir 
que hay tres grandes preocupaciones 
que tienen los vecinos: en primer lugar, 
la vivienda, hay miles de vecinos que no 
pueden acceder a un piso asequible y 
estamos impulsando hasta 900 nuevas 
casas durante este mandato; en segundo 
lugar, la seguridad, semana tras semana, 
me llega este inquietud de muchos 
vecinos, que afianzamos con más medios 
humanos y materiales para la Policía Local 
para afianzar una Alcobendas más segura 
y, también, la limpieza, nos encontramos 
cuando llegamos al gobierno con una 
ciudad con muchos problemas en esta 
materia, que estamos atajando durante 
estos meses y que vamos a consolidar 
muy pronto con nuevas condiciones y un 
mejor servicio por parte de la empresa 
concesionaria.

Sus ocupaciones como 
alcaldesa de una Gran Ciudad, 
¿le permiten una conciliación 
familiar eficaz?

Ser alcaldesa de una ciudad como 
Alcobendas conlleva mucho trabajo en 
el día a día e innumerables compromisos 
ineludibles con vecinos, las asociaciones, 
muchas entidades, las empresas y 
comercios, los clubes deportivos, con 
todo aquel que lo necesite. No dejamos a 
nadie atrás. Mi objetivo es llegar al máximo 
posible y, lo cierto es, que no me queda 
todo el tiempo que quisiera libre para mi 
familia. Lo que procuro es dedicarles un 
tiempo de calidad pleno a mi hija Fabiola y 
a mi pareja. Es mi manera de compensarles. 
pero sin la gran ayuda y comprensión de 
mi familia me sería muy complicado; esto 
es una situación que viven evidentemente 
muchas otras familias; por eso una de mis 
primeras líneas de trabajo van a ser estas 
ayudas de conciliación.

¿Algunos días de Vacaciones?

Tras un primer año de trabajo muy intenso 
y con numerosos proyectos, supongo 
que en agosto podré coger unos días de 
vacaciones aprovechando que es el mes 
con menor actividad municipal y del que 
también disfrutan numerosos vecinos. Será 
el momento de disfrutar junto a mi familia, 
de tomar unos días de descanso, aunque 
siempre pendiente de toda la actividad 
del municipio por supuesto. Esperemos 
que sean días tranquilos antes de poner en 
marcha muchos nuevos proyectos.

ALCOBENDAS

Alcobendas cierra su primer año con su primera Alcaldesa
“Aprobar el Presupuesto Municipal de 2024 antes de que se iniciara el año, era muy importante”

Rocío García Alcántara nos cuenta cómo ha vivido este año desde dentro

También en Alcobendas 
ha llegado el momento 
de la rendición de cuentas 
transcurrido el primer año de 
la legislatura. Hemos tenido 
ocasión de entrevistar a la 
Alcaldesa de Alcobendas, 
Rocío García Alcántara que nos 
cuenta cómo ha vivido desde 
dentro, estos primeros 365 días 
en el desempeño del cargo.
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Balance muy positivo del primer año de gobierno
Alcobendas acaba de ser designada “Ciudad Europea del Deporte 2025”

La Alcaldesa de Alcobendas, Rocío 
García Alcántara, hace un balance 
muy positivo de su primer año de 
mandato como regidora, en el que 
el equipo de gobierno ha puesto 
en marcha el programa con el que 
ganó las elecciones municipales de 
2023 y los compromisos adquiridos 
con los vecinos.

“Gracias a la gestión del Partido Popular, 
ha llegado la buena gestión y hemos 
recuperado el dinamismo que tanto 
necesitaba la ciudad”
“Es un balance muy, muy positivo, de buena 
gestión gracias a la llegada del Partido 
Popular al Ayuntamiento de Alcobendas. 
Estamos trabajando muchísimo y debo 
agradecer al equipo de gobierno ese 
gran trabajo que está haciendo cada 
concejalía. Gracias a la gestión del Partido 
Popular, ha llegado la buena gestión y 
hemos recuperado el dinamismo que 
tanto necesitaba la ciudad”, ha afirmado 
Rocío García Alcántara, tras explicar a 
los medios el balance de su primer año 
de gobierno. “Una gestión eficaz de los 
recursos públicos, con medidas como 
la disminución de la presión fiscal y la 
reducción de la deuda municipal”, añade 
la Alcaldesa

“Una gestión eficaz de 
los Recursos Públicos”
La Alcaldesa ha querido destacar como 
logros de estos primeros 12 meses una 
gestión eficaz de los recursos públicos, 
con medidas como la disminución de la 
presión fiscal y la reducción de la deuda 
municipal; la recuperación del dinamismo 
en Alcobendas con iniciativas como el 
Bulevar Madrid Norte para relanzar el 
polígono industrial, agilizar el desarrollo 
urbanístico de Los Carriles-Valgrande 
e impulsar la construcción de nuevas 
viviendas asequibles; e iniciar 2024 con un 
Presupuesto, aprobado antes de comenzar 
el año, que asciende a 200 millones de 
euros y 39 millones de inversiones, con 
numerosas medidas para mejorar la vida 
de los alcobendenses, como la ayuda 
de 500 euros por hijo, la implantación 
del Semura y actuaciones para mejorar 
la seguridad, la limpieza, los parques 
públicos y los centros deportivos.
La Alcaldesa ha recordado que “me 
marqué tres objetivos al llegar a la alcaldía, 

hoy cumplidos: recuperar el dinamismo y 
el liderazgo para Alcobendas, un gobierno 
estable con una buena gestión, y, sobre 
todo, cumplir los compromisos electorales”, 
que, para ella, suponen un contrato. 
La alcaldesa valora muy positivamente 
el acuerdo firmado con el Concejal de 
Futuro Alcobendas, Aitor Retolaza, por 
la estabilidad que aporta a la gestión del 
Ayuntamiento, a los acuerdos del Pleno 
Municipal y a la excelencia municipal y la 
calidad de vida de los vecinos.

Rebaja de Impuestos
Las ordenanzas fiscales para 2024 
contemplan las primeras rebajas de 
impuestos del nuevo Gobierno municipal, 
que suponen un ahorro de más de tres 
millones de euros a los vecinos en el 
Impuesto de Plusvalía durante este 
mandato, con una rebaja en el gravamen. 
Además, se ha reducido un 45% el precio 
de la tarjeta anual de estacionamiento 
para residentes y el gravamen del IBI se 
mantiene en el mínimo legal.
También se han amortizado 8,1 millones 
de euros de la deuda municipal y se ha 
disminuido el endeudamiento municipal 
en un 40%, pasando de 20,8 millones 
de euros a 12,7. La medida supondrá 
un ahorro de 1,5 millones en intereses 
en los próximos ocho años en beneficio 
de los vecinos y los servicios públicos 
municipales.

Aprobación del 
Presupuesto 2024
El Presupuesto 2024 se aprobó en el 
Pleno, por vez primera tras un cambio 
de gobierno, antes de iniciarse el año. 
Asciende a casi 200 millones de euros, 
18 millones más que en 2023, y con 
inversiones por 39 millones de euros. 
Con el anterior gobierno se habían 
acometido solo un 20% de las inversiones 
presupuestadas, ahora se pone en marcha 
el Semura, el cheque bebé de 500 euros 
por nacimiento, el Bulevar Madrid Nuevo 
Norte, la atracción de nuevas empresas 
para crear más empleo y actuaciones 
para mejorar la seguridad y la limpieza. Y 
el periodo medio de pago (PMP), que se 
había disparado con el anterior ejecutivo 
municipal a 73 días, actualmente ha 
bajado a 37,9 días, según el último dato 
publicado (abril).

Cifra récord en Empleo
Alcobendas ha logrado reducir la tasa 
de desempleo por debajo de la barrera 
del 6% por vez primera desde 2008, muy 
cerca del pleno empleo. A fecha de 31 de 
mayo, hay 3.953 personas registradas en el 
Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), 
con un descenso de 1,27% sobre el mes 
anterior. La tasa de empleo en la ciudad es 

casi cuatro puntos inferior a la madrileña 
y, prácticamente, la mitad que la nacional. 
Y otra muestra más de la fortaleza de la 
economía local es el número de afiliados 
a la Seguridad Social, que sigue marcando 
nuevo récord. 
Alcobendas se ha colocado en segunda 
posición en atracción de grandes 
empresas, desbancando a Barcelona. 
Cuenta con 654 grandes multinacionales y 
más de 15.000 empresas. Sus primeras 50 
grandes empresas facturan casi el doble 
que las de la Ciudad Condal.

Vivienda
El equipo de gobierno ha logrado reanudar 
la construcción de las 39 viviendas de 
alquiler de la Avenida de España, que 
serán energéticamente muy eficientes. 
Además, la Empresa Municipal de la 
Vivienda de Alcobendas (Emvialsa) prevé 
otros 36 alojamientos dotacionales en la 
calle Doctor Ángel Olivares, cuyo contrato 
con el adjudicatario ya está formalizado, 
y otros 41 pisos de alquiler en la calle 
Marqués de la Valdavia, 47. En total, 116 
viviendas públicas nuevas antes de acabar 
este mandato.

700 viviendas 
públicas de alquiler 
de bajo coste
Asimismo, la alcaldesa ha alcanzado un 
acuerdo con la Presidenta Madrileña, tras 
el Consejo de Gobierno extraordinario 
celebrado en nuestra ciudad el pasado 
10 de abril, para construir 700 viviendas 
públicas de alquiler de bajo coste en 
Alcobendas, que serán sorteadas antes de 
acabar este mandato. Se levantarán en dos 
parcelas municipales: una, en Arroyo de 
la Vega, y otra, colindante con la Escuela 
Infantil Valdelaparra.

Los Carriles-Valgrande
En el desarrollo urbanístico Los Carriles-
Valgrande, se va a firmar en breve un 
convenio, bloqueado durante años, 
con el Canal de Isabel II que asegura el 
suministro de agua a este barrio, donde 
se construirán 8.600 viviendas. Y la Junta 
de Compensación ya ha presentado los 
proyectos de reparcelación y urbanización, 
en los que trabajan ahora los técnicos 
municipales y que transformarán esos dos 
millones de metros cuadrados en suelo 
urbanizado.

Limpieza
El equipo de gobierno ultima una 
modificación del contrato suscrito 
con la empresa concesionaria Acciona 
para mejorar la limpieza de la ciudad, 
especialmente en el Distrito Centro. Desde 
el pasado verano, ya se ha puesto en 

marcha el servicio de hidrolimpieza con 
ozono, la limpieza de los contenedores 
y una campaña de retirada de grafitis. 
Precisamente, se ha modificado la 
ordenanza para poder limpiar con fondos 
públicos las pintadas en las fachadas de 
edificios privados.

Alcobendas Segura
Se ha renovado la flota de vehículos 
patrulla y de motos con vehículos híbridos 
y eléctricos y se ha impulsado una 
reestructuración de la Policía de Barrio con 
el incremento de las patrullas a pie en los 
distritos Centro y Norte. 
La plantilla de la Policía Local ha sumado 
ocho nuevos agentes hace apenas unos 
meses y está finalizando la convocatoria 
para cubrir otras 10 nuevas plazas. Se 
acaba de  inaugurar del nuevo CECOM 
(Centro Control Comunicaciones) de 
Policía Local con 175 cámaras de vigilancia 
con zoom de alta resolución, rotación 360 
grados y software de inteligencia artificial 
que blindarán nuestro municipio. 
Además de disuadir a los amigos de lo 
ajeno, permite vigilar las entradas y salidas, 
aumentando de forma exponencial 
la capacidad tanto preventiva como 
reactiva de nuestra Policía Local. Se tendrá 
Tolerancia Cero con la Okupación: la 
colaboración institucional entre la Policía 
Nacional, la Policía Local y los tribunales 
de Alcobendas.

Semura
Para la alcaldesa de Alcobendas otro de 
los grandes logros de este primer año 
de mandato es el Servicio Municipal 
de Urgencias y Rescate de Alcobendas 
(Semura), que tendrá cobertura en los 
cuatro distritos las 24 horas del día. 
Además, se ha planificado y se trabaja 
en la contratación de una ambulancia y 
dos técnicos en emergencias sanitarias, 
y un vehículo de intervención rápida 
a disposición de Protección Civil, a los 
que suma las dos ambulancias de este 
servicio municipal, y tiene la posibilidad 
de medicalizar una ambulancia cuando se 
necesite.
La Alcaldesa y la Presidenta madrileña 
anunciaron el pasado mes de abril un 
principio de acuerdo para estudiar la 
construcción de un centro de salud mental 
que dé servicio a toda la zona norte. El 
consistorio ya ha puesto a disposición del 
ejecutivo madrileño una parcela en Fuente 
Lucha. 
Alcobendas Ciudad Cardioprotegida, 
WhatsApp Vecinal Alcobendas, “Tu 
Alcaldesa te escucha”, SAC sin cita previa, 
Inversiones y Becas en Educación, Apoyo 
a Familias, Igualdad...Todo esto aparece 
reflejado en la Web Municipal junto con la 
designación  de Alcobendas  como Ciudad 
Europea del Deporte 2025.

Rocío García Alcántara: “Gracias a la gestión del Partido Popular, ha llegado la buena gestión”
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Ahora que se cumple el primer 
año de gobierno del Partido 
Popular, ¿tiene la sensación 
de que ha transcurrido 
demasiado rápido?
Este primer año de Gobierno ha sido 
muy entretenido, como siempre he 
dicho. Hemos asentado las bases de 
la ciudad que queremos, y también 
hemos afrontado numerosos problemas 
dándoles soluciones efectivas. Ha habido 
semanas que pasaban más rápido, y 
otras más lentas. "Lo importante es que 
estamos cumpliendo compromisos". Pero 
lo importante es que estamos cumpliendo 

compromisos.

Visto lo visto, ¿Hay algún 
tema que le preocupe y que 
tenga una solución más 
trabajosa?
Nuestro caballo de batalla ha sido el nuevo 
contrato de limpieza que, probablemente, 
se adjudique antes de que finalice el mes. 
Es un contrato histórico de 116 millones 
de euros que abarca todas las zonas de 
la ciudad y con el que pondremos fin a 
uno de los graves problemas que tiene la 
ciudad: la suciedad en nuestras calles.

La Seguridad es otro 
de los pilares de este 
Equipo de Gobierno

La seguridad es otro de los pilares de este 
Equipo de Gobierno, y ya hemos sacado 
las 20 nuevas plazas de Policía Local, 
hemos instalado un sistema pionero 
con 93 cámaras de videovigilancia y 
también hemos recuperado la Policía de 
proximidad. 

¿Cómo valora el hecho 
de haber conseguido 

la aprobación de los 
Presupuestos Municipales?

Es una gran noticia para los vecinos de 
San Sebastián de los Reyes. La aprobación 
del nuevo presupuesto municipal de 103 
millones de euros, que tuvo lugar hace 
unos días, supone un paso más para 
seguir avanzando en la estabilidad en la 
gestión municipal que requiere una gran 
ciudad como la nuestra. Desde el inicio del 
mandato, hemos trabajado para conseguir 
unas cuentas públicas que den respuesta a 
las necesidades actuales de San Sebastián 
de los Reyes y conseguir afrontar el futuro 
con las mejores garantías.

¿Ha tenido que haber mucho 
diálogo para conseguir los 
apoyos necesarios para su 
aprobación?

El presupuesto tiene en cuenta todas 
las necesidades que los vecinos y los 
diferentes colectivos han ido trasladando 
al ayuntamiento de manera continuada. 

El presupuesto está 
consensuado y negociado 
con los vecinos
Es un presupuesto consensuado y 
negociado con los vecinos. Y, por supuesto, 
a todos aquellos partidos que nos han 
trasladado ideas interesantes, proyectos 
acertados, y aportaciones pensando en 
el interés general, también se las hemos 
incluido en el presupuesto. Nuestro pacto 
es con todos los vecinos, nuestro pacto 
es con su bienestar y el crecimiento de 
nuestra ciudad.

¿Cómo se va el asunto de las 
inminentes Fiestas Patronales 
en honor del Santísimo Cristo 
de los Remedios?
Las fiestas en honor al Santísimo Cristo de 

los Remedios conllevan un gran esfuerzo 
y dedicación. Van a ser unas fiestas para 
todos los gustos de los vecinos y visitantes, 
que durante 8 días nos convertirán en el 
foco turístico de toda España.

¿Alguna novedad para los 
Tradicionales Encierros?

De momento sólo puedo adelantar que 
habrá algunas novedades interesantes. 
Eso sí, lo que sale bien, se queda, como 
los Encierros Blancos que celebramos 
en enero con motivo de la festividad del 
patrón de la ciudad, San Sebastián Mártir. 

Los artistas que han 
llenado el WiZink Center 
actuarán gratis en 
nuestras fiestas

¿Se puede adelantar algo 
sobre las contrataciones 
musicales ya cerradas para 
estas fiestas?

Todos los artistas que actuarán en el 
anfiteatro han llenado el WiZink Center 
o actuarán en él durante los próximos 
meses. Eso da muestra del nivel de 
artistas que tendremos y que actuarán 
gratis en nuestra ciudad. Viva Suecia, 
Dani Fernández, Mago de Oz, Antoñito 
Molina… o el regreso de DJ Nano con 
Brian Cross y la orquesta Panorama al 
campo de fútbol de la calle Teide.

Hablando de conciliar, 
Alcaldesa… ¿Vacaciones?

Reconozco que todavía no he pensado en 
eso. No soy de hablar de mi vida privada, 
pero siempre es bueno desconectar al 
menos unos días para afrontar todos los 
retos que tenemos por delante de cara al 
próximo curso.

SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

HANKUK PRESENTA A SUS OLÍMPICAS PARA PARÍS 2024

Adriana Cerezo y Viviana Marton transmitieron que van a por el máximo objetivo en París

El equipo femenino del Hankuk, 
encabezado por las atletas olímpicas 
Adriana Cerezo y Viviana Marton, 
participaron en la rueda de prensa previa a 

los Juegos de París en las instalaciones de 
Universae, en San Sebastián de los Reyes. 
Ambas competirán en las olimpiadas de 
verano y tienen grandes aspiraciones para 
alcanzar el podio. 

Adriana Cerezo
Se mostró optimista,  asegurando que 
tanto ella como Viviana están en un 
excelente estado de forma para afrontar 
el momento más importante de sus 
carreras.  Agradeció el apoyo de la gente 

y de los medios,  quienes confían en su 
capacidad para conseguir una medalla.

Viviana Marton
Por su parte, Viviana Marton, que debutará 
en unos Juegos Olímpicos, manifestó su 
ambición y determinación  de darlo todo 
para alcanzar el oro olímpico.

Javier Mora, 
Concejal de Deportes
El Concejal transmitió su apoyo y fuerza 

a las deportistas del club, destacando 
el orgullo de ver a representantes de 
San Sebastián de los Reyes competir en 
los Juegos Olímpicos. Suvi Mikkonen, 
Presidenta y Coach del Hankuk, quien 
será la coach de Viviana Marton en 
París, expresó su satisfacción por el 
duro ysacrificado entrenamiento de las 
taekwondistas y aseguró que ambas están 
decididas a alcanzar el máximo objetivo 
posible . Desde aquí nuestros mejores 
deseos para las luchadoras en París.

Transcurrido un año de la 
llegada al Gobierno de San 
Sebastián de los Reyes, la 
alcaldesa popular, Lucía 
Fernández, ha completado 
un exámen de cociencia 
sobre lo realizado. Hemos 
tenido ocasión de hablar 
con ella para que nos cuente 
cuales son los resultados de 
este primer año de gestión.

“Hemos asentado las bases de la ciudad que queremos”
Lucía Fernández:  "Lo que sale bien, se queda, como los Encierros Blancos que celebramos en enero"
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Lucía Fernández rinde cuentas al cumplirse el primer año

En estos doce meses, se han 
establecido las bases de un 
proyecto basado en la disminución 
de la presión fiscal, el aumento de la 
seguridad, la limpieza de las calles, 
la vivienda pública de alquiler, el 
empleo y el apoyo a las empresas, 
así como la plena inclusión de las 
personas discapacitadas.

Pilares del primer 
mandato

El fomento de la igualdad, la atención a 
las urbanizaciones, el apoyo al comercio 
local y a los autónomos, la mejora de los 
servicios sociales, o la promoción de la 
Cultura y el Deporte son, así mismo, los 
pilares del primer año de mandato.

Economía

Austeridad y disminución de la presión 
fiscal: reducción en un 3% del sueldo de 
toda la Corporación; bajada a la mitad 
de la tasa de la recogida de basuras; 
disminución de los precios de las piscinas 
de verano y se duplican las ayudas de 
comedor y material escolar.

Seguridad

Instalación de 93 cámaras de alta definición 
controladas desde la Policía Local; lucha
contra los grafitis y contra los robos de 

viviendas y negocios en verano; Policía 
de proximidad, con 20 nuevas plazas de 
Policía Local.

Limpieza

Nuevo proceso de licitación de un contrato 
de limpieza viaria en el que se invertirán 
116 millones de euros. Se incluye en el 
contrato, por primera vez, la limpieza viaria 
de las urbanizaciones. 150.000 euros en la 
sustitución de contenedores de residuos.

Vivienda

El objetivo es construir vivienda pública de 
alquiler municipal que permita el acceso a 
la misma a un precio asequible.

Urbanizaciones

Convenio con el Canal de Isabel II para que la 
empresa desarrolle las infraestructuras que 
aseguren la distribución, abastecimiento, 
saneamiento y depuración de las aguas; 
ampliación del Servicio de Atención a la 
Ciudadanía en Club de Campo; Cámaras 
de vigilancia en La Granjilla.

Empleo, inversión y 
apoyo a las empresas

Convenios para el fomento del empleo; 
Formación, capacitación y acuerdos con 
empresas como Ikea, que ejecutó de forma 
gratuita la reforma integral del nuevo 

Punto municipal de encuentro familiar.

Apoyo a la plena inclusión

Acuerdos con entidades del ámbito de 
la discapacidad. El convenio con APADIS 
asegura un apoyo estable a esta entidad; 
acuerdos y colaboraciones con ConecTEA, 
ASPACE, la Fundación Gil Gayarre o DACER.

Igualdad

Recuperación de la Carrera de la mujer; la 
alcaldesa, Lucía S. Fernández, nombrada 
vocal de la Comisión de Lucha contra la 
Violencia de Género de la Federación 
Española de Municipios y Provincias 
(FEMP); creación de la Jefatura de Servicio 
de Igualdad; incorporación de nuestra 
ciudad al Sistema de Seguimiento Integral 
en los casos de Violencia de Género 
(VIOGEN).

Cultura

Programación y difusión de una 
programación cultural para todos los 
gustos, en todos los barrios; montaje del 
Teatro Real en la plaza de la Constitución; 
el musical Kinky Boots, uno de los mejores 
del mundo, abre en septiembre su 
temporada en nuestra ciudad; museo al 
aire libre en el Paseo de Europa, con las 
esculturas de Juan Méjica; programación 
gratuita de los veranos culturales.

Cercanía de la ciudadanía

El Servicio de atención a la ciudadanía 
(SAC) sin cita previa. Canal municipal de 
incidencias a través de WhatsAPP, con un 
73% de resoluciones efectuadas. Agenda 
Urbana, un plan de acción en el que los 
vecinos participan en el desarrollo de la 
ciudad.

Apoyo a los autónomos 
y al comercio local

Acciones que convierten a la ciudad en 
un punto turístico nacional (realización de 
los Encierros Blancos en las fiestas de San 
Sebastián Mártir, atractiva Semana de la 
Fundación…); convenios con entidades 

como Recomiend.app; colaboración con 
la asociación empresarial ACENOMA en 
Sansestock, la Feria de la tapa o la campaña 
de Navidad.

Deporte

Convenios y subvenciones a 21 entidades 
deportivas de la ciudad: 1.682.765 euros. 
Subvenciones otorgadas en base a criterios 
de transparencia, objetividad, igualdad y 
no discriminación. Un acuerdo que sirve 
para desarrollar los campus de verano, a 
los que se suman otras 400 plazas de la 
Concejalía de Educación.

Familia, menores y 
personas mayores

Se ha renovado el sello de UNICEF Ciudad 
Amiga de la Infancia; se ha recuperado 
el Camino escolar seguro; la infancia 
ha elegido los nombres de los nuevos 
parques; refuerzo de los programas de 
ocio o salud destinados a las personas 
mayores; subvenciones de hasta un 100% 
en la adaptación de las viviendas de los 
mayores.

Parques y zonas verdes

Limpieza del estanque del parque Gabriel 
Celaya; mantenimiento de las zonas 
verdes de Rosa Luxemburgo y el Polígono 
Industrial Sur; adecuación de la pradera 
de la avenida Isla Graciosa o la plaza de 
Dolores Ibárruri.

Salud

Celebración de la Semana de la Salud, 
acuerdos con entidades para los afectados 
por el Alzheimer o  por el Párkinson; apoyo 
a los afectados por la adicción al alcohol.

Comunicación y 
Nuevas Tecnologías

Lanzamiento del nuevo diseño y contenido 
de la web institucional www.ssreyes.org; 
rediseño, interés informativo y pluralidad 
política de los contenidos de la revista 
municipal La Plaza de la Constitución.

"Austeridad y disminución de la presión fiscal: reducción en un 3% del sueldo de toda la Corporación"

Seguridad: Instalación de 93 cámaras de alta definición controladas desde la Policía Local

AYUDAS PARA COMEDOR ESCOLAR Y LIBROS DE TEXTO
Ya están aprobadas las bases y la 
convocatoria de las ayudas del 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes destinadas a comedor escolar y 
a la compra de libros de texto y material 
escolar durante el curso 2024-2025. Estas 
ayudas están dotadas con 600.000 euros 
de inversión: 350.000 euros destinados 

a comedor escolar y 250.000 a material 
escolar. Las subvenciones están dirigidas 
al alumnado de la ciudad que curse 
estudios en centros de la Comunidad de 
Madrid sostenidos con fondos públicos, 
en segundo ciclo de Educación Infantil, 
Educación Primaria, Educación Secundaria 
Obligatoria, Bachillerato o Formación 

Profesional Básica o de Grado Medio, y en 
los correspondientes cursos de Educación 
Especial, para el curso escolar 2024-2025. 
Podrán beneficiarse los progenitores de 
cada hijo o hija que curse estudios a los 
que se refiere la convocatoria, siempre que 
cumpla los requisitos establecidos y que 
se pueden consultar en www.ssreyes.org 
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Sanse se adhiere a la Aceleradora de Inversiones de la Comunidad

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes se ha sumado, 
oficialmente, a la Aceleradora de 
Inversiones de la Comunidad de 
Madrid.

Se trata de un proyecto que busca atraer 
nuevas empresas y generar la creación 
de empleo mediante una tramitación de 
urgencia de las grandes iniciativas que 
buscan implantarse en una localidad.

Mediante esta iniciativa se priorizan 
aquellos proyectos cuya inversión supere 
los 10 millones de euros y busquen crear 
más de 50 empleos indefinidos. 

Aceleradora 
de Inversiones 
Con la Aceleradora se valorará la solicitud 
y se emitirá el acuerdo de calificación de 
proyecto de especial interés, en un plazo 

máximo de 30 días hábiles desde su 
presentación.
La creación de la Aceleradora de Inversiones 
de la Comunidad de Madrid responde a 
la necesidad de mejorar la coordinación 
de la Administración  en la tramitación 
de proyectos de inversión considerados 
de especial interés. Aglutina a todos los 
centros de decisión competentes para su 
materialización, facilitando su desarrollo 
y abordando el proceso mediante una 
única interlocución. Se trata, por tanto, de 
una unidad que facilita que los proyectos 
declarados de especial interés  puedan 
tramitarse ante la Administración con 
agilidad y eficacia. La Aceleradora de 
Inversiones no es una aceleradora o 
incubadora de start-ups. En este sentido, 
no ofrece servicios para potenciar el 
crecimiento mediante la orientación, 
el asesoramiento, el networking o 
la financiación a emprendedores. La 
Aceleradora es un órgano colegiado de 
carácter interdepartamental en el que 
intervienen las Consejerías competentes 
para la instalación /ampliación de un 
proyecto empresarial y los Ayuntamientos 
de los Municipios donde vaya a 
desarrollarse el proyecto de inversión. 

Asimismo, podrán participar asesores 
técnicos, otras Administraciones y, en caso 
de proyectos de carácter internacional, 
Invest in Madrid.

Efectos
La declaración de un proyecto de especial 
interés  determinará la adopción del 
acuerdo de tramitación preferente y 
urgente por los titulares de los órganos 
administrativos competentes en los 
procedimientos que puedan afectar 
al proyecto que hayan participado en 
la declaración de proyecto de especial 
interés por la Aceleradora. Los efectos 
de la declaración se producirán a partir 
de la fecha en la que se dicte el acuerdo 
de declaración de proyecto de especial 
interés, salvo que en dicho acuerdo se 
disponga otra fecha, según lo establecido 
en el artículo 39 de la Ley 39/2015, de 1 
de octubre. La declaración de urgencia 
y de tramitación preferente tendrá las 
consecuencias establecidas y previstas 
en la normativa específica aplicable al 
procedimiento de que se trate, y en su 
defecto a lo establecido respectivamente, 
en los artículos 33 y 71 de la Ley 39/2015, 
de 1 de octubre.

Un proyecto que busca atraer nuevas empresas y generar la creación de empleo

Una iniciativa que prioriza aquellos proyectos que superen los 10 millones de euros de inversión



10 Julio 2024       www.labrujuladelnorte.com VALDEOLMOS - ALALPARDO

En Valdeolmos, las fiestas serán del 9 al 13 de agosto, y en Alalpardo, del 23 al 27 de agosto

En su primer año de la legislatura, el ayuntamiento sigue manteniendo la estabilidad económica de siempre 

“Un año de continuidad y de desarrollo de nuevos proyectos”

¿Cómo ha transcurrido este 
primer año de la legislatura, 
Alcalde?  
Este año está siendo un poco de 
continuidad de los proyectos que estaba 
llevando a cabo el ayuntamiento en la 
anterior legislatura. Hemos hecho dos 
obras importantes, primero la ampliación 
del cementerio de Alalpardo que se quedo  
casi lleno tras la pandemia y a través de 
unas subvenciones de la Comunidad de 
Madrid, se han ampliado sepulturas, nichos 
y columbarios y por otro lado hemos 
hecho la acometida del alcantarillado de 
la calle Géminis  a través del Plan Sanea 
del Canal de Isabel II de la Comunidad 
de Madrid también, porque había varios 
vecinos que tenían inundaciones cuando 
se producían lluvias torrenciales. Por lo 
demás, seguimos desarrollando los nuevos 
proyectos del propio ayuntamiento.

¿Una vez más, el Torneo de 
Fútbol Cadete de Alalpardo, 
“Vicente Del Bosque” ha 
marcado un antes y un después?
Sí, la verdad es que este torneo ha vuelto 
a ser un gran éxito tanto deportivo como 
a nivel social, porque además este año se 
ha desarrollado en tres fases, masculino, 
femenino e inclusivo, nos sentimos muy 
orgullosos de haber podido contar con el 
Colegio Sagrado Corazón y la Fundación 
Feddig de Getafe disputando este torneo 
inclusivo, porque es una enorme alegría 
ver a los chavales participar y queremos 
ayudarles en todo lo que sea necesario. 

El nivel de este año en 
el Torneo Vicente del 
Bosque ha sido exquisito
En cuanto al masculino y femenino, ya 
los tienen agendados todos los años los 
mejores equipos de España y es un orgullo 
poder contar con ellos. El nivel de este año 
ha sido exquisito, en el Torneo femenino 
quedó campeón el Getafe que venció al 

Atlético de Madrid y en el masculino ganó 
el torneo el Atlético de Madrid. La verdad 
es que estamos muy contentos, además 
al principio teníamos que buscar los 
equipos y ahora son los equipos de nivel 
nacional los que llaman al ayuntamiento 
para querer participar en este torneo tan 
asentado. 

¿Sigue tan saneado 
económicamente el 
ayuntamiento como 
acostumbra?
En efecto, sigue saneado, pero este año 
entran de nuevo las reglas fiscales que 
suspendió el Gobierno de la Nación 
hace dos ejercicios y esperamos llegar 
bien a final de año. Evidentemente con 
la inflación todo ha subido, el municipio 
tiene más habitantes y vecinos, lo que 
conlleva más gastos, sobre todo de 
mantenimiento, y nunca hay que olvidar 
que somos tres núcleos, Valdeolmos, 
Alalpardo y la Urbanización Miraval, 
separados por una distancia geográfica 
y tenemos que controlar los ingresos 
y los gastos para seguir manteniendo 
la estabilidad económica que siempre 
hemos tenido.

Por cierto, ¿qué tal está 
funcionando el Cuerpo de 
Protección Civil y qué servicios 
está brindando a los vecinos de 
Valdeolmos-Alalpardo?
Pues como alcalde estoy muy orgulloso 
de la labor que están desarrollando en el 
municipio, ayudan a los vecinos, ayudan 
a actos del ayuntamiento como pueden 
ser fiestas patronales o cualquier otro 
tipo de evento, están funcionando muy 
bien y haciendo cursos de formación y 
aprendizaje, así como prácticas,  para poner 
sus servicios a disposición de los vecinos, 
del ayuntamiento del municipio o de 
cualquier otro que lo requiera, porque 
cuando nosotros no teníamos Protección 
Civil les llamábamos y no dudaban 
un instante para prestar esa ayuda 
voluntariamente, por eso quiero agradecer 
infinitamente a esos municipios que 

nos han atendido anteriormente. Ya 
contamos con un vehículo ambulancia, 
otro de traslados y con una auto bomba 
para extinción de incendios. En general 
Proteción Civil de Alalpardo está creciendo 
en cuanto a número de voluntarios y desde 
aquí quiero darles las gracias en mayúsculas, 
porque atienden todas las ordenes del
ayuntamiento y ponemos a su disposición
todos los medios que tenemos a nuestro 
alcance, para que nuestra agrupación sea 
una de las mejores de la Comunidad de 
Madrid.

¿Cómo van las novedades 
aplicadas en materia de 
seguridad ciudadana? 
Como todos sabemos, nuestro municipio 
no cuenta con Policía Municipal y desde el 
ayuntamiento estamos intentando poner 
soluciones, por ejemplo ahora estamos 
colocando cámaras OCR de entrada y 
salida del municipio, en Miraval ya se 
instalaron hace año y medio y funcionan 
muy bien, además tenemos una estrecha 
colaboración con la Guardia Civil y los
resultados han sido muy satisfactorios 
cuando hemos tenido algún percance. 

Vamos a instalar más 
cámaras de seguridad 
para que nuestro 
municipio sea lo más 
seguro posible
En estos momentos, no tenemos intención 
de  crear el cuerpo de Policía Municipal, 
vamos a instalar más cámaras de seguridad 
ciudadana con la autorización de la 
Guardia Civil, para que nuestro municipio 
sea más seguro, y para ello vamos a hacer 
cuantas acciones sean necesarias.

Denos alguna primicia de las 
inminentes Fiestas Patronales de 
Valdeolmos y de Alalpardo...   
Pues en cuanto a las Fiestas Patronales, 
estamos en sintonia como todos los 

años, habrá actos religiosos, actos y 
torneos deportivos, taurinos, habrá 
baile para el disfrute de los vecinos, 
concursos para todos los públicos, 
como en todas las Fiestas Patronales. 
No tenemos algo que sea especial 
de destacar, pero contaremos 
con buenas orquestas y novilladas tanto 
en Valdeolmos como en Alalpardo. 

Todo el mundo de fuera 
que quiera venir a 
nuestras fiestas, 
será bien recibido

En fin, se trata de conseguir que esos 
cuatro o cinco días la gente se pueda 
relajar y disfrutar y que puedan también 
invitar a gente de fuera o familiares. 
En Valdeolmos las fiestas serán del 9 al 
13 de agosto y en Alalpardo del 23 al 27 
de agosto y queremos invitar a la gente 
de fuera que serán muy bien recibidos. 
También es momento de honrar a 
nuestros patronos, en Valdeolmos es el 
Cristo atado a la Columna y en Alapardo 
la Virgen del Rosario, y vivir esos días de 
fiesta con mucha ilusión y sobre todo 
respetando al prójimo y ayudarnos todos.

¿Vacaciones, alcalde?
Evidentemente, habrá que cogerse 
algunos días de vacaciones para poder 
disfrutarlos en familia y alejarnos un poco 
del mundanal ruido de la administración 
pública, y descansar, relajarse y cargar 
pilas para poder seguir trabajando por 
nuestros vecinos, por nuestro municipio 
y, la verdad es que la vocación del servicio 
público hay que llevarla dentro como creo 
que es mi caso. 
Pero pienso que hay que cogerse unas 
vacaciones para descansar y poder volver 
para hacerlo mejor, afrontar los nuevos 
retos y proyectos y llevar a cabo todas esas 
ideas e ilusiones que tenemos en nuestra 
mente.

Miguel Ángel Medranda, 
al frente del ayuntamiento, 
nos cuenta lo transcurrido 
en el primer año de su quinta 
legislatura, cómo siguen 
manteniendo la estabilidad 
económica que antes y los actos 
y actividades de las inminentes 
fiestas que se van a celebrar 
el próximo mes de agosto en 
Valdeolmos y Alalpardo. 
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 PRACTICA AQUAYIM 
EN EL MES DE JULIO

Si quieres practicar algún 
deporte durante el verano 
y además estar fresquito, 
apúntate a las clases de 
AQUAGYM los lunes y miércoles 
durante el mes de julio en el 
horario de 21 a 21:45 h en la 
piscina municipal de Alalpardo. 
Previamente tendrás que 
contactar con Susana en el 
número de teléfono 616866199 
para pioder apuntarte. El precio 
de la actividad será de 20 euros 
un día a la semana.

SERVICIO 
MUNICIPAL DE 
RECOGIDA DE 

ENSERES

El servicio municipal de 
recogida de enseres realizará 
este trabajo durante cuatro días 
a la semana: serán los martes, 
jueves, sábado y domingo. Para 
ello, será totalmente necesario 
pedir cita por whatsapp el día 
anterior al que queremos que 
sean recogidos, en el número de 
teléfono 636 45 09 42. Se ruega 
a los vecinos que hagan un uso 
responsable de los servicios 
municipales y que los enseres 
que quieran que se lleven 
los dejen lo mejor colocados 
posible y sin entorpecer la zona 
de viandantes como la del paso 
de vehículos.

Concierto de final de curso
Con la llegada del verano llega también 
el fin de curso de las clases de música, 
concretamente las clases de percusión de 
Jochi y a las de piano y vocal de Niurka. 
Por este motivo, el domingo 9 de junio se 
celebró un entrañable Concierto Fin de 
Curso, para despedir las clases después 
de todo un año de trabajo, donde los 

alumnos y alumnas cantaron y tocaron 
los instrumentos, dando muestras 
del aprendizaje que habían adquirido 
durante las clases del año. Además el 
grupo ‘Musicando’ animó la fiesta con un 
variado y organizado programa. Fue una 
grata mañana musical y de despedida de 
curso.

Otro éxito de la II FERIA DEL CABALLO

Otro gran éxito de celebración de la II Feria 
del Caballo en Valdeolmos, el pasado 8 de 
junio a partir de las 11:30 de la mañana, 
tras un almuerzo de bienvenida a los 
caballistas, en el Monte de Valdeolmos. 
No acompañó mucho el tiempo, pero el 
público y las ganas de pasarlo bien en 
el campo, y gracias a la gran carpa que 
se había instalado se pudo celebrar y 
disfrutar de las actuaciones prevista de la 
mano del grupo flamenco "ADUO" y toda 
la programación que se tenía prevista  en  
el municipio de Valdeolmos hasta altas 
horas de la noche. 

Gracias a la carpa instalada se pudo disfrutar de toda la programación

Una vez terminadas las clases de pintura 
en el pasado mes de junio, se ha realizado 
una exposición con los trabajos y cuadros 
de pintura que, a lo largo de todo el año, 
han realizado los alumnos y alumnas. 
Unos cuadros sorprendentes que nos 

indica el nivel que han alcanzado durante 
este curso y que han colgado en la sala 
Al-Artis de Alalpardo para que la puedan 
disfrutar todos los vecinos que se quieran 
acercar. Una vez más, los profesores 
podrán estar orgullosos, pues es fruto 

de su enseñanza la calidad que se puede 
obsevar en cada uno de los cuadros. La 
exposición de todos los trabajos es el 
resultado de meses de trabajo con los 
profesores de pintura Javier Ortega y 
Manuel González.

Exposición de los alumnos y alumnas de 
pintura en la sala Al-Artis de Alalpardo
La exposición es el resultado del trabajo con los profesores Javier Ortega y Manuel González
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¿Cómo ha transcurrido este 
primer año de la legislatura, 
alcalde?
Pues como esperaba, mucho trabajo, 
mucho esfuerzo y mucha dedicación 
para beneficiar a mis vecinos. Me he 
encontrado más o menos lo que me 
esperaba, hemos recibido una herencia 
francamente mejorable, pero bueno, de lo 
que se trata es de mirar hacia el futuro y de 
que las cosas sean más positivas y poder 
entregar un Algete mucho mejor del que 
nosotros hemos recibido.

¿En qué situación económica se 
encontro el ayuntamiento?
Algete tiene un serio problema de deuda, 
26 millones de euros, superior al que tanto 
Partido Socialista como Vecinos x Algete, 
del gobierno anterior nos habían indicado,   
ellos nos dijeron una cifra inferior, pero eso 
significa que hay que trabajar para intentar 
bajar esa deuda, porque pagaríamos 
menos intereses y que ese dinero podría 
ir al bolsillo de nuestros vecinos o bien 
poder articular cosas que puedan ir en 
beneficio suyo.

¿Está satisfecho con el 
funcionamiento de los acuerdos 
de gobierno?
Pues la verdad es que sí. Yo creo que los 
tres partidos que formamos el equipo de 
gobierno o las tres personas que estamos 
al frente de los mismos, tenemos lealtad 
entre nosotros, tenemos una idea común 
para el buen desarrollo de Algete y el 
bienestar de nuestros vecinos, y aunque 
seamos tres partidos somos un solo 
equipo de gobierno para aportar todo el 
beneficio posible a nuestros vecinos, que 
es de lo que se trata.

Trancurrido un año de legislatura 
¿Han echado cuentas sobre los 
niveles de cumplimiento del 
programa electoral?
El programa del Partido Popular es un 
programa ambicioso, a eso hemos sumado  
lo que UCIN y UNIÓN SANTO DOMINGO 

Fernando Romo, Alcalde de Algete, formando equipo de gobierno con UCIN y UNIÓN SANTO DOMINGO

tenían pensado para esta legislatura. Por 
ponerte algún ejemplo, hemos hecho una 
operación asfalto, diversas obras y mejoras 
en distintos núcleos del municipio así como 
en polígonos industriales, que era algo muy 
demandado por nuestros vecinos.

Hemos trabajado mucho 
para que en el Parque 
Industrial de Algete se 
incorporen nuevas 
empresa que generen 
nuevos puestos de trabajo

También hemos actuado en colegios 
públicos a lo largo del año, estamos a punto 
de poder dar solución a la licencia para que 
la Comunidad de Madrid a través de la 
Consejería de Educación pueda hacer el 
segundo edificio en el Colegio de Santo 
Domingo, justo ahora también empiezan 
las obras de remodelación de todos los 
baños y otras partes del Colegio Obispo 
Moscoso, se han invertido más de cien mil 
euros en las mejoras de algunos parques 
del municipio.

Este año no cogeré 
vacaciones, me debo a 
mis vecinos y a conseguir 
su bienestar, y mi tiempo 
es de ellos, no mío

Hemos hecho alguna bajada  en algunos 
de nuestros impuestos y que recogíamos 
en nuestro programa electoral,  se han 
rebajado también, según las estadísticas, 
las tasas de criminalidad en Algete, también 
vamos a incorporar cuatro policias más, 
hemos conseguido obtener el compromiso 
de la Comunidad de Madrid para remodelar 
la Rotonda del Casetón en la carretera de 
Algete y en la carretera de circunvalación 

en el sentido Alalpardo-Algete. Hemos 
dado una mejor atención a los vecinos en 
cuanto a objetivos suyos como pueden 
ser las atenciones psicosociales a través de 
un trabajador social, un nuevo psicólogo 
infantil, una terapeuta ocupacional, un 
nuevo orientador laboral, y un letrado para 
los servicios sociales de la mujer. 
En cuanto a la actividad deportiva se 
han hecho muchas modificaciones en lo 
que es el cuadrante de prestaciones de 
servicios para nuestros vecinos tanto en 
el Polideportivo Municipal como en el 
edificio Joan Manuel Serrat y en la Casa de 
la Juventud para nuestros más jovenes y 
niños, que hasta ahora no la podían utilizar 
durante los fines de semana y desde este 
equipo de gobierno hemos conseguido 
que sí lo puedan hacer. En el tema de 
Medio Ambiente estamos peleando para 
que Algete siga siendo un pulmón verde 
plantando más de 1.200 árboles, se han 
reforestado las Lagunas de las Huelgas, 
desbroces ecológicos, en fin, todo esto es un 
poco en lo que hemos estado trabajando.        

Sobre lo realizado ¿Qué es 
lo que más satisfacción le ha 
generado? 
Dentro de la planificación del futuro 
inmediato y cercano de Algete, y aunque 
haya tenido poca visibilidad pero que ha 
sido un trabajo duro y de muchas horas 
de dedicación, para que Algete tenga en 
su Parque Industrial una incorporación 
de nuevas empresas que generen nuevos 
puestos de trabajo en el municipio. 
En las zonas urbanas se puedan hacer 
las viviendas correspondientes a precios 
razonables para que nuestros hijos no 
tengan que marcharse de Algete  para 
proyectar su plan de vida.

¿Lo siguiente que más que 
preocuparle, le va a ocupar?  
Bueno, seguir en esta línea de trabajo de 
cara a la planificación del futuro de Algete. 
Yo que he nacido aquí, quiero que Algete 
vuelva a ser lo que era y que nunca debió 
dejar de ser, e incrementar su situación  

dentro de la Comunidad de Madrid, 
poder cumplir con la demanda de los 
vecinos para un mejor bienestar social 
y que puedan cumplir sus objetivos. 
Trabajaremos por la seguridad, para el año 
que viene queremos instaurar las cámaras 
de seguridad para lectura de matrículas 
de vehículos en los núcleos de población 
y Polígonos Industriales para que los 
vecinos sientan que viven en un municipio 
seguro y en el que se puede vivir tranquilo.

Imaginamos que ya están
trabajando sobre el programa 
de las fiestas patronales, toros 
incluidos...
Sí, esa es otra tradición que hemos 
recuperado y que teníamos en nuestro 
programa electoral del Partido 
Popular y en el programa de nuestros 
compañeros del equipo de gobierno. 

Queremos que Algete se 
convierta en un referente 
del mundo taurino
Claro que en las fiestas de septiembre 
habrá también festejos taurinos, ya en 
este año nos hemos incorporado a la 
Copa Chenel y al circuito de novilladas, 
por ejemplo,el sábado día 6 será la final 
a tres de ese circuito y pretendemos que 
Algete vuelva a ser taurino, porque hay 
mucha demanda sobre esto y, aunque 
respeto que haya muchas personas que 
pueda no gustarles, nosotros gobernamos 
para todos, y queremos que durante el 
año haya eventos, charlas y festejos que 
conviertan a Algete en un referente del 
mundo taurino y por lo tanto, un referente 
del mundo de la cultura. 

¿Vacaciones?
Este año no. Me debo a mis vecinos, 
mis vacaciones están supeditadas a su 
bienestar, las circunstancias son para 
trabajar mucho en todas las materias, y 
proyectos y mi tiempo es de ellos, no mío, 
así que este año, no tocan.

En Algete se gobierna gracias a los acuerdos programáticos conseguidos entre PP, UCIN y UNIÓN SANTO DOMINGO

Hora y momento de hacer 
balance  tras un año de 
gobierno  en Algete. El Popular 
Fernando Romo consiguió 
ponerse de acuerdo con UCIN  
y UNIÓN SANTO DOMINGO, 
unir programas y conseguir 
poner en marcha su intención, 
con mucho trabajo, de dar un 
vuelco a la vida cotidiana del 
municipio algeteño.  

“Se trata de poder entregar un Algete mucho mejor del que nosotros hemos recibido”

El Alcalde, Fernando Romo, rinde cuentas transcurrido un año
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EN MARCHA UNA 
CAMPAÑA PARA 

CONCIENCIAR 
SOBRE LA LIMPIEZA

El Ayuntamiento de Algete, 
en colaboración con Audeca, 
la empresa encargada de la 
recogida de basuras, lleva a 
cabo esta iniciativa con cuatro 
mensajes claros, que inciden 
en las causas más comunes 
que ensucian la localidad.
La recogida de excrementos 
de sus mascotas y llevar 
líquido para mitigar su ‘pipí’, 
que se utilicen las papeleras, 
que no se tiren colillas al 
suelo y que no se deje nada 
fuera de los contenedores.
Sobre este último punto hay 
que apuntar que la Policía 
Local está llevando a cabo 
una campaña de vigilancia 
y que ya ha efectuado varias 
actuaciones por arrojar en 
algunos lugares, como Prado 
Norte, residuos fuera de los 
contenedores, perjudicando 
el medio ambiente. 
La campaña pide a los vecinos 
que lo hagan ‘Por ti, por tus 
vecinos y por tu municipio’ 
porque ‘Un Algete limpio 
depende de ti’. 
El alcalde, Fernando Romo, 
ha manifestado que “Esta 
campaña es porque queremos 
concienciar a esa parte 
de la población que sigue 
ensuciando nuestras calles 
de la importancia que tiene 
que cuiden su municipio”. 
“Valoramos que la mayor 
parte de los ciudadanos son 
cuidadosos, pero hay todavía 
un gran número que siguen 
sin respetar su entorno y 
a sus vecinos y queremos 
pedirles que respeten las 
normas como los demás", ha 
explicado

El Gobierno municipal de Algete ha cumplido
un año al frente del Ayuntamiento

El equipo de Gobierno ha 
prestado especial atención al 
mantenimiento, logrando un 
municipio en muy buen estado 
en cuanto a limpieza, pintura, 
reposición de la señalización y 
poda. 

El Gobierno municipal ha estado un año 
trabajando para mejorar el presente y 
afrontar el futuro de Algete en ciertos 
frentes: 
• Se ha llevado a cabo una ambiciosa 
Operación Asfalto y se han hecho diversas 
mejoras en los colegios públicos, que 

continuarán a lo largo de la legislatura. Se 
han invertido más de 100.000 euros en 
mejorar los parques.
• La bajada de impuestos ha sido uno de 
los aspectos más relevantes.
• En este tiempo han ido bajando de 
forma considerable los delitos y Algete 
es una de las ciudades más seguras de la 
Comunidad de Madrid. Este año habrá 4 
policías locales más.
• El alcalde, Fernando Romo, ha hecho 
especial hincapié en la mejora de la 
movilidad, solicitando al Gobierno central 
la llegada del tren a Algete y consiguiendo 
que la Comunidad de Madrid mejore la 

rotonda de El Casetón y se comprometa a 
hacer una circunvalación para acabar con 
los atascos.
• Mejorar la vida de los vecinos y 
darles la mayor atención ha sido uno 
de los objetivos principales. Así, el 
Ayuntamiento cuenta desde este año 
con un nuevo trabajador social, un 
nuevo psicólogo infantil, un terapeuta 
ocupacional, un nuevo orientador laboral 
y un letrado para Servicios Sociales y 
mujer.
• El Polideportivo Municipal ha abierto 
sus puertas los festivos, dando respuesta 
a una demanda de hace años.
• Se ha trabajado intensamente para que 
la Comunidad de Madrid licite las obras 
de la piscina cubierta y puedan comenzar 
cuanto antes.
• Se han plantado 1.200 árboles, se han 
reforestado Las Huelgas y se ha llevado a 
cabo un desbroce ecológico.
•  También se ha firmado un convenio 
para controlar las colonias felinas, con la 
asociación Gata Lilit, a la que también se 
han donado varias casetas, distribuidas 
por varios puntos del municipio, donde 
los gatos pueden dormir y comer.

El pasado 17 de junio se cumplió un año de trabajo del actual gobierno

Algete se suma a la Aceleradora de 
Inversiones de la Comunidad de Madrid

El alcalde, Fernando Romo, ha firmado el 
acuerdo de colaboración con la consejera 
de Economía, Hacienda y Empleo, Rocío 
Albert, un convenio que se firma por 
cuatro años prorrogables por otros cuatro 
y que no supone coste para ninguna de 
las dos partes, sumándose de esta forma 
a la Aceleradora de Inversiones de la 
Comunidad de Madrid, una herramienta 
que hará que los proyectos de interés 

público regional que se desarrollen en 
el municipio tengan prioridad en su 
tramitación. Según el alcalde de Algete, 
Fernando Romo, “hoy es un día muy 
importante para el futuro de Algete, ya 
que gracias a este convenio que hemos 
firmado, abrimos las puertas para que 
nuevos proyectos vengan a desarrollarse 
en el municipio, generando puestos de 
trabajo y distintos avances”.

Visita del consejero de Digitalización, 
Miguel López-Valverde a SEDECAL

La Comunidad de Madrid se ha interesado 
por los últimos avances tecnológicos en 
electro-medicina de la empresa Sedecal, 

ubicada en Algete. El alcalde, Fernando 
Romo, ha acompañado al consejero de 
Digitalización, Miguel López-Valverde, 
durante su visita a las instalaciones de la 
compañía. Durante la visita, el consejero 
ha anunciado que la Comunidad de 
Madrid reforzará la ciberseguridad de 
empresas del sector sanitario que no 
cuentan con los recursos necesarios para 
proteger los datos de sus pacientes. 
El alcalde ha valorado “muy positivamente 
la inversión del Gobierno regional, 

presidido por Isabel Díaz Ayuso, en esta
área, para prevenir los ataques 
informáticos y garantizar la seguridad”.

El alcalde, Fernando Romo, con la consejera de 
Economía, Hacienda y Empleo, Rocío Albert
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CERTAMEN DE 
TEATRO MAYORES 

A ESCENA

El delegado de Políticas 
Sociales, Familia e Igualdad, 
José Fernández, ha clausurado 
hoy la XI edición del Certamen 
de Teatro Mayores a Escena, una 
iniciativa del Ayuntamiento 
de Madrid para potenciar el 
envejecimiento saludable. Hay 
que felicitar al grupo teatral 
inclusivo para personas con 
discapacidad del CMM La 
Vaguada, pues su trabajo a 
lo largo de este año 2024 se 
ha visto recompensado con 
la mención especial en la XI 
edición del Certamen de Teatro 
Mayores a Escena, organizado 
por el Ayuntamiento de Madrid.

OPERACIÓN 
ASFALTO

La delegada de Obras y 
Equipamientos, Paloma 
García Romero, y el concejal 
de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, 
han visitado los trabajos que 
se están desarrollando en la 
calle Islas Cíes, en el distrito 
de Fuencarral- El Pardo. En 
concreto, García Romero ha 
señalado que se ha actuado en 
206 de las 323 calles previstas 
(un 63,8 %), lo que supone 
582.717 m2 de los 929.319 
m2 previstos (un 62,7 %). La 
campaña anual de asfaltado, 
que abarcará una superficie 
de 930.000 m2, supone una 
inversión de 16,4 millones de 
euros.

Seis centros educativos participan en un 
musical inclusivo y colaborativo

Un total de 270 de menores de seis centros 
educativos del distrito Fuencarral-El 
Pardo (los CEIP Jorge Guillén, Alhambra, 
Josep Tarradellas, Breogán, el Colegio 
Virgen del Pilar y el IES Dámaso 
Alonso) han protagonizado el musical 
colaborativo Ubuntu, todos somos uno, 
un montaje que forma parte de ‘Ubuntu’, 
el programa inclusivo y socioeducativo 
a través de la música, realizado por la 

Orquesta Carlos III en colaboración con la 
Junta Municipal de Fuencarral-El Pardo. 
Durante el espectáculo, celebrado en 
el Teatro Circo Price y al que ha asistido 
el concejal del distrito de Fuencarral-El 
Pardo, José Antonio Martínez Páramo, 
los participantes han demostrado las 
habilidades musicales y las técnicas de 
actuación aprendidas a lo largo de todo 
el año. 

José Antonio Martínez Páramo, ha asistido al espectáculo "Ubuntu, todos somos uno"

Contará con una inversión inicial de 
17 millones de euros, un canon anual 
de más de 121.000 euros y un plazo 
de explotación de 25 años. La reforma 
adecuará el inmueble, de titularidad 
municipal, al entorno arquitectónico y 
cultural en el que se encuentra, dentro 
del complejo cívico La Vaguada. El 
nuevo equipamiento, en desuso desde 

2011, ofrecerá una programación 
multidisciplinar, con espectáculos 
culturales, diferentes propuestas, 
contenidos especiales en verano y 
Navidad y programas formativos con 
escuela de artes escénicas y residencia 
de artistas. Fuencarral-El Pardo verá 
mejorada su oferta de equipamientos y 
servicios para los vecinos

REHABILITACIÓN DEL TEATRO MADRID
Se ha adjudicado el contrato para su rehabilitación integral y gestión cultural 

El Ayuntamiento de Madrid ha firmado 
un convenio de colaboración con Renta 
Gestión Fuencarral para la mejora de la 
conexión del barrio de Sanchinarro con la 
A-1. Los trabajos, con un presupuesto de 
1,3 millones de euros, serán financiados 
y ejecutados por la entidad privada y 
contarán con la supervisión del Área de 
Obras y Equipamientos. Consistirá en la 

remodelación de la c/ de Sanchinarro, la 
c/ del Arroyo de Valdebebas y un tramo 
de la vía de servicio de la A-1. Ha sido 
firmado por Paloma García Romero, 
delegada de Obras y Equipamientos, 
y José Luis García de la Calle, director 
general de Renta Gestión Fuencarral y 
miembro del comité ejecutivo de GMP 
Property Socimi.

Mejora de la conexión de Sanchinarro con la A-1
El Ayuntamiento y Renta Gestión Fuencarral han firmado un convenio

Se creará un nuevo edificio, ubicado 
en las actuales cocheras, con 
cocheras en planta baja y con zona 
de dormitorios de mandos y aula 
de formación en la primera planta
En verano entró en funcionamiento un 
parque provisional, con todos los medios 
y recursos, para dar cobertura a la zona 
mientras se lleve a cabo esta reforma
Construido en 1981, este parque 
se convertirá en el de referencia 
para el norte de la ciudad.

Aprobado el contrato para la segunda fase 
de las obras del Parque de Bomberos 9
Con una inversión de 1,68 millones de euros y un plazo de ejecución de 14 meses
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Díaz Ayuso presenta en Frankfurt el 
potencial de la Comunidad de Madrid 

La Presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
ha presentado en Frankfurt el 
potencial de la región como plaza 
financiera de referencia en Europa.

 siendo la sede de firmas tan importantes 
como el Banco de Santander, BBVA o 
ING. En la segunda jornada de su visita al 
país germano, Díaz Ayuso ha trasladado 
a directivos de Deutsche Bank la apuesta 
del Ejecutivo autonómico por ofrecer 
un entorno seguro y predecible para las 
inversiones. Precisamente, Madrid ha 
sido recientemente elegida por Deutsche 

Bank para albergar su centro global 
de auditoría. Reflejo de la confianza 
de esta empresa por la situación 
económica, calidad de vida, transporte 
y oferta educativa de la región. En el 
transcurso del encuentro, la presidenta 
ha detallado también su política de 
vivienda, especialmente enfocada a los 
jóvenes, y que potencia la colaboración 
público-privada para que más entidades 
participen de estos proyectos.

Fortalecer lazos 
financieros con la 
entidad germana
La Jefa del Ejecutivo Autonómico ha 
planteado la necesidad de fortalecer los 
lazos financieros con la entidad germana 
y analizar futuras colaboraciones, 
que desde 2019 esta institución ha 
participado en diversas operaciones a 
largo plazo, y ha sumado un total de 
2.000 millones de euros.

La región de Madrid 
alcanzó un 12,6 % 
del PIB en 2023
Esta es una muestra más de la confianza 
de los mercados en la estabilidad y 
seguridad que ofrece la región de Madrid 
que sitúa su deuda como la menor de 
todas las administraciones que no tienen 
un régimen especial. Así, a cierre de 2023 
alcanzó un 12,6% del PIB, 9,6 puntos por 
debajo de la media nacional (22,2%), y 
2,5 veces menor que la de Cataluña, que 
asciende al 31%.

Madrid Nuevo Norte
También ha expuesto en la capital 
financiera alemana los proyectos 
estratégicos de la Comunidad, con 
ejemplos como Madrid Nuevo Norte, los 
nuevos intercambiadores de transportes, 
la ampliación de la red de Metro o las 
reformas de los grandes hospitales.

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha presentado 
un nuevo programa con 13 medidas 
para revitalizar los municipios con 
menos de 20.000 habitantes y que todos 
ellos, grandes o pequeños, sean “sean 
Pueblos con Vida”. Entre los objetivos 
del programa, destacan fijar población 
y atraer nuevos vecinos, impulsar el 
desarrollo económico y el turismo, 
contribuir al reequilibrio territorial y 
reforzar los servicios públicos. “Estamos 
trabajando para que todos nuestros 
municipios, estén donde estén, sean del 
tamaño que sean, facilitarle el día a día 
a sus habitantes y no abandonar nunca 
al mundo rural, porque es lo mismo 
que abandonarnos a nosotros mismos, 
nuestra formación y nuestro origen”, ha 
enfatizado la presidenta.
Entre las medidas, destacan el Plan 
de Embellecimiento con ayudas para 
mejorar la estética de estos pueblos y 
hacerlos más bonitos y accesibles; y el 
de Recuperación de Cascos Urbanos y 
Conjuntos Históricos para la renovación 
de estos espacios singulares, poniendo 
en valor su riqueza patrimonial, 
arquitectónica, artística, ambiental y 
cultural. El Gobierno regional concederá 
nuevas subvenciones de hasta 10.000 
euros para apoyar la creación o el 
mantenimiento de los establecimientos 
hosteleros y el comercio rural y favorecer 
el tejido productivo, el empleo y los 
servicios de proximidad.

NUEVO PROGRAMA 
PARA QUE  MUNICIPIOS 

DE MENOS DE 20.000 
HABITANTES SEAN 

“PUEBLOS CON VIDA”  

 Presentó a la Comunidad de Madrid como plaza financiera de referencia en Europa

La Presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha mantenido  

un encuentro con la presidenta del 
Banco Central Europeo (BCE), Christine 
Lagarde, en la sede de esta institución 
comunitaria en Frankfurt. Díaz Ayuso 
le ha trasladado la política fiscal 
incentivadora para las empresas del 
Ejecutivo autonómico y la fortaleza de 
la economía madrileña, que ha crecido 
un +2,7% en el primer trimestre del año 
respecto al mismo periodo de 2023, 
dos décimas por encima de la media 
nacional, consolidándose como la 

región que más aporta al PIB español, 
con el 19,4%. La Comunidad de Madrid 
registra el mayor número de creación de 
empresas, con casi 10.000 entre enero y 
abril, el 22,3%. Además, las previsiones 
que elaboran organismos externos para 
este ejercicio apuntan a un incremento 
de +2,2% de media con perspectiva al 
alza, dos décimas más de las previstas 
en el conjunto nacional. En la reunión ha 
participado también el vicepresidente 
del BCE, Luis de Guindos.

Reunión en Frankfurt de Díaz Ayuso con 
Christine Lagarde y Luis de Guindos

El Consejo de Gobierno de la 
Comunidad de Madrid ha aprobado 
una inversión de 600.000 euros en 
ayudas para víctimas de violencia 
contra la mujer. 

Estas subvenciones son de pago único 
y buscan prestar apoyo económico a 
estas mujeres que tienen dificultad a la 
hora de obtener un empleo y facilitar 
su integración social. La Comunidad de 
Madrid ha concedido, desde el año 2022, 

un total de 133 ayudas económicas que 
suman un total de 832.397,10 euros. Para 
este ejercicio, la cuantía general de estas 
prestaciones será de 2.880 euros, lo que es 
el equivalente a seis meses de subsidio por 
desempleo o al 80% del Indicador Público 
de Renta de Efectos Múltiples (IPREM). 
Esta cantidad se verá incrementada cuando 
la víctima tuviera responsabilidades 
familiares, reconocido algún grado de 
discapacidad igual o superior al 33%, 
o tuviera a su cargo a algún familiar o 

menor acogido con algún problema de 
discapacidad igual o superior al 33%. 
También cuando la víctima de violencia o 
el familiar o menor a su cargo tuviera un 
grado de discapacidad igual o superior al 
65%. La Comunidad de Madrid cuenta con 
una extensa red de dispositivos de acogida 
temporal, centros de emergencia, centros 
de acogida y pisos tutelados, en los que las 
mujeres pueden residir acompañadas de 
sus hijos, así como con otras personas que 
dependan de ella.

Ayudas a víctimas de violencia contra la mujer para su integración

Les ha trasladado la fortaleza de Madrid como motor económico de España

La Presidenta ha trasladado a directivos de Deutsche Bank que la región ofrece un entorno seguro 
y predecible para las inversiones además de, entre otros proyectos, el de Madrid Nuevo Norte
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Ayudas a víctimas de violencia contra la mujer para su integración
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   Brujuleando

PARQUE MIRADOR 
DE LAS 

CÁRCAVAS-JOSÉ 
DÍAZ FERNÁNDEZ

El concejal de Hortaleza, David 
Pérez, ha descubierto esta 
mañana la placa del parque 
Mirador de las Cárcavas-
José Díaz Fernández, nueva 
denominación de este espacio 
verde en recuerdo del que 
fuera impulsor del movimiento 
vecinal en el barrio de las 
Cárcavas-San Antonio. Pérez 
ha reconocido “el legado y 
compromiso de José Díaz 
Fernández con este barrio, 
figura clave para su desarrollo y 
cohesión, que supo ganarse el 
afecto y respeto de los vecinos”. 

RECONOCIMIENTO 
A LA EXCELENCIA 

ACADÉMICA

El concejal de Hortaleza, David 
Pérez, ha participado hoy en la 
XI Jornada de Reconocimiento 
Escolar que organiza la junta 
municipal para reconocer 
públicamente los valores 
académicos y personales de 
los alumnos que finalizan la 
etapa de primaria como son 
“el esfuerzo, la capacidad 
de sacrificio, la excelencia 
académica y la responsabilidad”, 
ha subrayado. Este acto ha 
contado con la actuación del 
Coro Escolar de Hortaleza, 
agrupación infantil que desde 
2008 participa en recitales por 
toda la ciudad.

El concejal de Hortaleza, David 
Pérez, ha entregado los trofeos a 
los equipos ganadores en los 44 
Juegos Deportivos Municipales del 
distrito.

En los Juegos Deportivos han participado 
20.934 deportistas en 1.352 equipos, 
“lo que consolida a Hortaleza como el 
distrito que obtiene, año tras año, las 
cifras más altas de participación en esta 
cita deportiva”.

“Madrileños de cualquier 
edad pueden practicar 
un deporte”
El concejal David Pérez ha puesto en 
valor la filosofía de esta competición 
organizada por el Ayuntamiento de 

Madrid, “donde madrileños de cualquier 
edad pueden practicar un deporte y 
se prima la integración y la educación 
en valores como la solidaridad, el afán 
de superación o el respeto al contrario”. 
Durante la ceremonia, celebrada en el 
Centro Deportivo Hortaleza, el concejal ha 
entregado los trofeos correspondientes 
a los tres primeros clasificados de cada 
deporte, baloncesto, fútbol sala, fútbol 7 
y fútbol 11, en las categorías de benjamín, 
alevín, infantil, cadete y juvenil, con un 
total de 126 equipos premiados, 69 en la 
liga y 57 en la Copa de Primavera. 

Más de 20.000 deportistas participan en los 44
Juegos Deportivos Municipales de Hortaleza

Los jóvenes pertenecen a los 
centros educativos Luis Cernuda, 
Garcilaso de la Vega, Ramón 
Pérez de Ayala, el IES Conde de 
Orgaz y el Centro de Día infantil de 
Cruz Roja. 

El concejal de Hortaleza, David Pérez, ha 
presidido el primer Pleno de la Infancia 
y la Adolescencia del mandato en el 

que han participado una treintena de 
escolares de los centros educativos Luis 
Cernuda, Garcilaso de la Vega, Ramón 
Pérez de Ayala, el IES Conde de
Orgaz  y el Centro de Día infantil de 
Cruz Roja. Pérez les ha agradecido “las 
interesantes propuestas que han traído 
a este Pleno para mejorar la limpieza 
de los espacios públicos, la convivencia 
en los colegios o el cuidado del medio 

ambiente”. Entre las propuestas 
concretas que han planteado los más 
jóvenes del distrito están la organización 
de campañas de concienciación para 
mantener la limpieza en calles, parques 
y zonas verdes, además de la instalación 
de más cubos de basura y áreas de 
compostaje. Otras iniciativas propuestas 
han sido la organización de actividades 
en los colegios para sensibilizar sobre 
temas de igualdad, cáncer infantil o 
acoso escolar, además de la promoción 
de la adopción responsable de mascotas.

Compromiso de la Junta 
Municipal de Hortaleza

Pérez se ha comprometido a estudiar 
las actuaciones planteadas en las que 
la Junta Municipal de Hortaleza es 
competente y a trasladar las demás a 
las áreas de Gobierno correspondientes 
porque son “iniciativas muy valiosas 
fruto de vuestro trabajo en la Comisión 
de Participación de la Infancia y la 
Adolescencia del distrito (COPIA) para 
mejorar la vida de todos los vecinos”. 

Una treintena de escolares participan en el 
PLENO DE LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA 

El concejal David Pérez ha presidido la primera sesión del mandato

El concejal de Hortaleza, David Pérez, ha 
entregado los I Premios Empresariales 
de Hortaleza “en reconocimiento a las 
empresas e instituciones del distrito que, 
con su trabajo, están contribuyendo a la 
mejora de la economía madrileña y, por 
tanto, a la prosperidad de la sociedad de 
todo el país”. Esta iniciativa de la junta 
municipal busca, además, promover 

prácticas empresariales responsables y 
sostenibles que impacten positivamente 
en la sociedad y el medio ambiente, 
celebrar la innovación como motor 
de crecimiento económico, así como 
destacar a las empresas que expanden 
su presencia global y promueven la 
imagen de Madrid como un centro de 
negocios internacional.

I PREMIOS EMPRESARIALES DEL DISTRITO
El concejal de Hortaleza, David Pérez, ha presidido este acto que reconoce a las 
empresas e instituciones que contribuyen a la mejora de la economía madrileña



Julio 2024 21      www.labrujuladelnorte.comBARAJAS

Una año más pasaron con  éxito las Fiestas 
del Barrio del Aeropuerto con un programa 
festivo, elaborado por la Junta Municipal 
de Barajas, con música, atracciones 
infantiles, deporte y paella. También 
hubo una exposición fotográfica instalada 
en colaboración con la Asociación de 
Vecinos Barrio del Aeropuerto. Fueron 
los ingredientes principales de las fiestas, 
unos festejos que se celebraron el fin 
de semana del 21 al 23 de junio. Estuvo 
amenizado con la música de la orquesta 
Debora y la orquesta Nueva Era. Los más 
pequeños, pudieron disfrutar de talleres, 
hinchables y juegos tradicionales, y 
concluyeron con un torneo de fútbol sala 
y la tradicional paella amenizada por la 
charanga El Ramillete.

PASARON LAS FIESTAS 
DEL BARRIO DEL 

AEROPUERTO

La Junta de Barajas invierte 1,14 millones 
de euros en mejoras en los centros educativos

La Junta Municipal de Barajas invertirá 
este verano 1,14 millones de euros en 
la mejora de los centros educativos 
públicos. Una vez finalizado el curso, 
comienzan las obras que requieren 

del cierre total o parcial de los colegios 
Ciudad de Zaragoza, Ciudad de 
Guadalajara, Calderón de la Barca y 
Margaret Thatcher y en las escuelas 
infantiles El Bateo, La Chulapona y 
La Colina y ya están concluyendo los 
trabajos compatibles con el desarrollo 
normal de las clases. Así, se alcanzan los 
dos millones de euros para mejoras en 
colegios del distrito desde el inicio del 
actual mandato. Según el concejal del 
distrito, Juan Peña, además del esfuerzo 
presupuestario, esta campaña tiene dos 

cambios fundamentales en los colegios y 
escuelas infantiles de Barajas: “el primero, 
que el pasado septiembre dejamos 
priorizadas y definidas las necesidades 
con los directores de los centros, lo que 
nos ha permitido adelantar las obras 
que eran compatibles con el desarrollo 
de las clases y así, al terminar el curso, 
muchas ya han finalizado o están muy 
avanzadas y ahora se ejecutan solo las 
que producen ruido, implican cerrar 
pabellones o grandes extensiones de 
patios o requieren cortes de suministros”.  

Evento internacional de POKEMON GO FEST
La delegada de Cultura, Turismo y 
Deporte, Marta Rivera de la Cruz, 
destacó durante el acto de inauguración 
de Pokémon Go Fest que este evento 
internacional, que se celebró entre 
el 14 y el 16 de junio en el parque de 
Juan Carlos I, “será una oportunidad 
para mostrar a miles de turistas nuestra 
hospitalidad y nuestra riqueza cultural 

y gastronómica, y a la ciudad a muchos 
aficionados del videojuego, haciendo  
que los aficionados madrileños recorran 
lugares de su ciudad de una forma 
diferente”. Según la delegada, Madrid 
es “una ciudad en la que se dan la mano 
la tradición y la innovación, de gran 
impronta histórica y llena de parques, 
museos, monumentos y restaurantes”.

Con un programa  eleborado por 
la Junta Municipal de Barajas

Se celebró en el parque de Juan Carlos I durante los días 14, 15 y 16 de junio  

En lo que va de mandato, se han invertido 2 millones de euros en centros educativos
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Carmelo Bernaola
Seamos veteranos, más jovenes o 
adolescentes todos recordamos melodías 
de la serie ‘Verano azul’ de Televisión 
Española -la Sintonía principal, su sencillo 
‘del barco de Chanquete’, etc.-. Animo a 
revivirlos; de paso rendimos homenaje 
a su autor, el vasco Carmelo Alonso 
Bernaola que este mes tiene su efeméride 
particular: nació en Ochandiano (Vizcaya) 
el 16/julio/1929. Además de amplio y 
variado compositor, fue profesor de 
música y excelente clarinetista. Es un 
referente musical en la segunda mitad del 

siglo XX, componente de la denominada 
“generación del 51” -Cristóbal Halffter, 
Ángel Arteaga, Manuel Angulo…-, 
adentrándose en el modernismo 
dodecafónico y autor de más de 300 obras, 
entre ellas 82 bandas para el cine, el teatro 
y la televisión.
Una muestra de su diversidad es la 
magnífica y enigmática sintonía cabecera 
de ‘La Clave’, famoso programa de debate 
de igual nombre (TVE2, 1976/85 y Antena 
3, 1990/93) que presentaba José Luis 
Balbín. Otro puntual ejemplo es deportivo: 
lo han cantado y celebrado los seguidores 
del Athletic de Bilbao, reciente vencedor 
de la Copa del Rey de Fútbol al entornar 
su Himno (lo hacen en cada encuentro), 
mezcla de un pasacalle de José Olaizola, 
varios compases de Feliciano Beobide 
y letra de Juan Antón Zubikarai, con 
adaptación y arreglos (1983) de Bernaola. 

Aprendizaje e 
incorporación a Bandas
Con los albores de nuestra infausta Guerra 
Civil su familia se asentó en la burgalesa 
población de Medina de Pomar; allí 
comenzó estudios musicales eligiendo 
trompa y clarinete y enseguida se integró 

en su Banda de Música. En 1944 su familia 
se trasladó a Burgos y Carmelo continuó 
estudiando clarinete; además aprendió 
piano y armonía con Domingo Amoreti, 
maestro de capilla de la catedral y director 
del prestigioso Orfeón Burgalés, al que se 
incorporó.
Tratando de esquivar el servicio militar, 
opositó para músico castrense de la Banda 
de la Academia de Ingenieros y en 1949 
obtuvo plaza de clarinetista en la Orquesta 
Sinfónica de Burgos. Todos estos avatares 
le facilitaron su incorporación en la Banda 
del Ministerio del Ejército (Madrid, 1951) 
con el grado de sargento y la convalidación 
de estudios en el Conservatorio madrileño 
en el que continuó estudios de armonía, 
composición y otros. En 1953 ingresó 
como clarinetista, mediante oposición, en 
la Banda Municipal de Madrid.

Heterogeneidad 
de sus obras
Es evidente la amplitud y diferencia de sus 
estilos, técnicas y temas que van desde lo 
popular al modernismo. Quedan reflejados 
en los pasodobles ‘Rafael Azcona’ de la 
película ‘Pasodoble’ (J. L. García Sánchez) 
con el que logró el Premio Goya’1989 

a la mejor música o el titulado ‘Paco 
Molero’; la cantinela infantil ‘El cocherito 
leré’; sus melodías para ‘Tormento’ (de 
Pedro Olea), el ballet para ‘La Celestina’ 
(de A. Marsillach), la serie ‘El pícaro’ (de 
Fdo. F. Gómez); el misterioso ‘Rondó para 
Orquesta’; ‘Clamores y Secuencias’ para 
chello y orquesta. Como obras de mayor 
volumen, sus tres sinfonías. Algunas de 
sus creaciones de modo atonal y flexibles 
no fueron bien recibidas por públicos 
habituados a modos tradicionales.

Reconocimientos. Óbito.
Logró el Gran Premio Roma de la Real 
Academia de Bellas Artes ampliando 
formación en Italia (1960/62). Fue 
admirado catedrático de armonía en el 
Conservatorio de Madrid y director del 
Conservatorio Jesús Guridi de Vitoria 
(1981/91). Obtuvo mútiples distinciones 
destacando dos Premios Nacionales 
de Música, Medalla de Oro en las Bellas 
Artes, Académico en la Sección de Música 
de la Real Academia de San Fernando, 
Doctor Honoris Causa por la Universidad 
Complutense de Madrid (1998).
Carmelo Bernaola falleció en Madrid al 5/
junio/2002, víctima de un cáncer.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En este número nos detendremos 
en la vida de Luis Cernuda, célebre 
poeta sevillano al que se considera 
miembro de la generación del 27. 
Su infancia no fue fácil, porque su 
padre, Bernardo Cernuda, era un 
militar de ideología muy conserva-
dora y él, en cambio, gay y de izquier-
das. De hecho, llegó a luchar del 
lado de la II República en la guerra 
civil, formando parte del Batallón Al-
pino; él mismo cuenta que, durante 
las misiones, siempre llevaba bajo 
el brazo un libro de poesía de Gia-
como Leopardi, por si tenía tiempo 
para leer por la noche. Debido a su 
ideología, acabó abocado al exilio 
durante la guerra civil, pero no lo 
hizo voluntariamente: en febrero 
de 1938, un amigo británico suyo, 
Stanley Richardson, se dio cuenta 

de que Cernuda tenía que salir de 
España antes de que lo fusilaran, 
como a Federico García Lorca, «por 
rojo y maricón». Así pues, invitó a 
Cernuda a Londres para que diera 
unas conferencias; Cernuda aceptó y 
se marchó de España pensando que 
volvería unas semanas después, sin 
saber que jamás regresaría a su pa-
tria y que moriría en el exilio. 
Lo cierto es que la obra de Cernuda 
no siempre tuvo una buena acogida 
mientras él estaba en vida. Una de 
sus primeras obras, Perfil del aire, re-
cibió muy malas críticas por parte de 
otros poetas del 27, pero él se enor-
gulleció de todo aquello que le criti-
caban, porque decía que precisa-
mente eso era lo que le definía. Más 
lamentable fue el recibimiento de 
Ocnos, un libro de poemas en prosa 

que Cernuda publicó desde el exilio, 
y del cual se vendieron muy pocos 
ejemplares en España. Pues bien, 
cuando se enteró de esto, el famoso 
Dámaso Alonso escribió en una de 
sus cartas personales que Cernuda 
no había tenido mucho éxito porque 
no había suficientes maricones en 
España (hay constancia de ello en el 
epistolario de Dámaso). 
Al parecer, Cernuda era de carácter 
muy difícil. La gente de su alrededor, 
entre ellos insignes literatos, coin-
cidían en lo arisco que era y lo fácil 
que resultaba ofenderle. Él mismo 
lo sabía y lo reconoció en Historial 
de un libro (una obra similar a sus 
memorias): decía que no quería que 
le recordaran como persona, sino 
como poeta. Por ejemplo: porque le 
gustaba vestir como el típico dandi, 

imitando a 
los actores 
de cine; 
cuando se 
enteró de 
que ciertas 
personas se 
burlaban de 
él, no volvió 
a dirigirles 
la palabra. 
También se ofendía cuando los ado-
lescentes de su barrio de Coyoacán, 
ya en el exilio, le gritaban desde un 
portal «¡Hey, Cernuda!» y luego se 
escondían para que el famoso poe-
ta se quedase entre enfadado y 
desconcertado.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

LUIS CERNUDA
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El proyecto creará un gran centro de 
actividad económica y conocimiento, 
que permitirá atraer más inversiones y 
talento, bajo los centros de actividad 
económicos accesibles y de usos 
mixtos, llamados así porque en él 
convivirán espacios de oficinas, 
residenciales, comerciales, y culturales. 
Y accesible, porque la vivienda 
accesible tendrá un peso clave (de las 
10.500 viviendas que se van a construir 
en Madrid Nuevo Norte, el 38% estará 
en manos del Ayuntamiento de Madrid, 
que ya ha anunciado que las destinará 
a impulsar políticas de acceso a la 
vivienda mediante distintas fórmulas 
de alquiler protegido o de precio 
tasado), con un porcentaje de vivienda 
pública que se eleva hasta el 62% de 
las 2.600 viviendas que se construirán 
en el ámbito Centro de Negocios 
Chamartín, con con una gran red de 
transporte público hiperconectada que 
parte, como centro neurálgico, de la 
estación de Chamartín y que permitirá 
un acceso a rápido y eficiente a todos 
los ciudadanos de la región.
De este modo, el proyecto rompe 
barreras sociales, evolucionando la 
“ciudad de los 15 minutos” hacia la 
“región de los 45 minutos”, para dar 
acceso a los mejores puestos de trabajo 
a todos los madrileños.

Modelo económico del futuro

La combinación de espacio de 
actividad económica junto a comercios, 
dotaciones y viviendas, especialmente 
viviendas de precio accesible, unido a 
una gran red de transporte público y la 
sostenibilidad en el diseño convierten 
al Centro de Negocios de Madrid Nuevo 
Norte en un espacio idóneo para la 
atracción del talento, tanto nacional 
como internacional.
La red de transporte que se articulará 
a su alrededor, la vivienda que habrá 
disponible, su conexión al aeropuerto, 
hará de Madrid un referente 
internacional de un nuevo urbanismo 
sostenible, en el que puedan fijarse 
otras ciudades de España y del resto del 
mundo, convirtiéndola en un proyecto 
de Estado para construir el nuevo 
modelo de ciudad del siglo XXI.

Un impacto económico 
determinante para 
Madrid y para el Estado

Un estudio elaborado por la 
Universidad Autónoma de Madrid sacó 
conclusiones tan importantes como 
que durante los próximos 25 años 
Madrid Nuevo Norte tendrá: 
- Un impacto de 15.200 millones 
de euros en la economía nacional, 
equivalente al 1,3% del PIB actual, y de 
12.000 millones en la de la Comunidad 
de Madrid (5,2% del PIB autonómico) 
- Unos ingresos fiscales de 5.868 millones 
de euros para las Administraciones 
Públicas 
- La creación de 348.064 puestos de 
trabajo.
- Se estima que la inversión que 
movilizará el conjunto de actuaciones 
urbanísticas a lo largo de los próximos 
25 años se elevará hasta los 25.197 
millones de euros, de los cuales 
11.069 millones se destinarán a las 
obras de transformación urbana, 
incluida la compra de suelos, a los que 
se sumarán 14.128 millones que se 
estima provendrán de las transacciones 
inmobiliarias.

Un revolucionario 
cambio de concepto

Los tradicionales centros de negocios, 
conocidos en el sector como los Central 
Business District (CBD), se han quedado 
obsoletos, zonas de oficinas donde solo 
hay vida de 7 h a 19 h, y una vez acaba 

la jornada laboral, se quedan sin vida.
El nuevo espacio de actividad 
económica no puede alojar solo 
oficinas de calidad, sino que debe 
tener un gran peso la vivienda 
(especialmente la vivienda asequible), 
las zonas comerciales, las zonas verdes, 
dotaciones singulares, etc, hablando, 
por eso, de un revolucionario cambio 
de concepto, pasando del CBD al AMD, 
es decir, al Affortable Mixed-use District. 
Un espacio de usos mixtos y accesible 
donde la gente pueda vivir, trabajar y 
disfrutar.

Más de 5 millones de 
personas podrán llegar a este 
centro de negocios en unos 
45 minutos a pie o en bibicleta

Porque no sólo es necesario cubrir las 
necesitades cotidianas del día a día con 
desplazamientos a pie y en bicicleta, 
sino que, para disfrutar de todas las 
oportunidades laborales, de cultura 
y de ocio que ofrece una gran ciudad 
como Madrid, se necesita también una 
potente red de transporte público.
Se calcula que más de 5 millones de 
personas podrán llegar este centro de 
negocios de Madrid Nuevo Norte en 
unos 45 minutos, gracias a una extensa 
red de transporte público que integra 
Metro, Cercanías, autobuses urbanos e 
interurbanos y un pionero sistema de 
autobús de alta capacidad, que facilitará 
que quienes necesiten desplazarse a 
más distancia escojan estas opciones 
antes que el vehículo privado.
De hecho, en Madrid Nuevo Norte sólo 

se construirá un tercio de las plazas 
que la normativa permite. Es decir, 
el Ayuntamiento contempla que se 
pueden construir 1,5 plazas por cada 
100 metros cuadrados, pero aquí sólo 
habrá 0,5.
Se estima que el 80% de los 
desplazamientos en Madrid Nuevo 
Norte se harán por medios de 
transporte sostenibles, y todas las 
necesidades diarias se encontrarán en 
un radio de menos de 15 minutos a pie 
o en bicicleta. 
Además, el 90% de quienes vivan 
o trabajen en Madrid Nuevo Norte 
tendrá un punto de transporte de alta 
capacidad (Metro o Cercanías) a menos 
de 10 minutos andando.

El PARQUE CENTRAL se 
levantará sobre la losa que 
cubrirá las vías del tren

La propuesta de WEST 8 y Porras 
Guadiana apuesta por crear un gran 
bosque urbano, levantándose sobre la 
losa que cubrirá las vías que durante 
décadas ha ocupado este espacio de 
Chamartín.
El Parque Central, de 14,5 hectáreas 
de superficie, será la nueva puerta 
de bienvenida a Madrid para los 
visitantes que vengan, especialmente, 
de la futura estación de Chamartín y 
su intercambiador de transportes, y 
tendrá un elemento icónico, que se 
convertirá en un nuevo referente para 
Madrid: el Jardín del Viento. Se trata de 
una estructura verde singular en forma 
de espiral en mitad del parque, cubierta 
por vegetación, produciendo su propio 
microclima, con múltiples usos gracias 
a sus diferentes áreas y ambientes 
con kioscos, terrazas de restauración, 
pabellones dotacionales, food trucks 
y zonas deportivas. Un entorno con 
elementos como jardines de lluvia, 
parterres de polinización, huertos 
urbanos y una gran pradera estancial, 
para poder conectar con la naturaleza.
El nuevo parque será un espacio digital 
innovador e interactivo, que construirá 
ambientes sensoriales de luz y sonido 
cambiantes a lo largo del año que se 
expandirán por la red de caminos del 
parque.

                               
MADRID NUEVO NORTE: 

    EL CENTRO DE NEGOCIOS DEL FUTURO, EN  MADRID
 Madrid Nuevo Norte plantea un distrito de negocios revolucionario, donde los 

usos mixtos son la clave, proponiendo un nuevo concepto: 
LOS CENTROS DE ACTIVIDAD ECONÓMICOS ACCESIBLES Y DE USOS MIXTOS.    
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